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Mega fue el único canal de 
TV interesado en postular a 
producir y transmitir el Festival 
de Viña del Mar entre los años 
2025 y 2028

Republicanos busca arrebatarle 
las alcaldías a Sharp y 
Ripamonti con Vicepresidente 
de Wanderers y ex Directora 
Regional de Indap

Candidatos POP: La menospreciada 
fórmula de la derecha para ganar 

elecciones

Evelyn Matthei no irá a la reelección como alcaldesa de Providencia y dará 
paso a su carrera presidencial

Pese a que a las cúpulas de los partidos tradicionales de Chile Vamos les gustan más los 
apellidos de la élite, candidatos con magíster o postgrado, los verdaderos ganadores 

del sector en la Región de Valparaíso justamente no vienen de ese denominador común. 
Puranoticia.cl analizó los resultados electorales de las figuras más emblemáticas del sector y 

las posibilidades actuales, de cara a las elecciones de este año.

Vuelco en caso del restaurante 
«Tierra de Fuego»: Municipio 
de Viña recibiría más de 20 
veces lo que recaudaba con ex 
concesionario
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E stamos adportas de las 
definiciones que tomarán 
los diferentes conglome-
rados políticos de cara a 

las elecciones de octubre próximo 
donde con voto obligatorio se de-
berá elegir al Gobernador Regio-
nal, a sus Consejeros Regionales, 
a los Alcaldes y a todos los conce-
jales.

Pero las decisiones de nombrar 
a los candidatos muchas veces 
se toman bajo cuatro paredes en 
las denominadas "cocinas" de los 
partidos políticos y muy rara vez 
se transparenta un proceso de pri-
marias. Sin embargo, el sector de 
Chile Vamos, hoy el más golpeado 
de la Región de Valparaíso al ha-
ber perdido una serie de alcaldías 
en la última elección municipal, 
algunas emblemáticas como Viña 
del Mar, Concón, Quilpué y Villa 
Alemana, hoy parece estar come-
tiendo los mismos errores del pa-
sado justamente al no reconocer 
que su mayor fortaleza es lo que 
se podría denominar como "Can-
didatos Pop".

En el subconsciente popular o el 
discurso instalado en la sociedad 
chilena está la idea de que lo po-
pular y la derecha son como agua 
y aceite, que no tienen que ver, por-

que la derecha ha estado relacio-
nada, en general, a un concepto 
tan amplio como sobreutilizado: 
la élite. Pero la excepción -o ex-
cepciones- rompe la regla, dicen.

Pero, ¿qué es ser popular en tér-
minos políticos? Actualmente se 
mide la popularidad en términos 
de cuántos seguidores en redes 
sociales tiene un personaje, pero 
anteriormente aquello se daba 
más que nada por dos factores: 

El grado de conocimiento público 
que se tenía, es decir, lo reconoci-
bles que eran los candidatos en la 
calle y la cercanía que tenían con 
el público, pero también se aso-
ciaba a quienes son menos favo-
recidos en términos económicos 
en la sociedad. De hecho, la Real 
Academia Española tiene cinco 
conceptos que grafican esta doble 
definición: “Perteneciente o relativo 
al pueblo, que es peculiar del pueblo 
o procede de él, perteneciente o re-
lativo a la parte menos favorecida 
del pueblo, que está al alcance de 
la gente con menos recursos econó-
micos o con menos desarrollo cultu-
ral, y que es estimado o, al menos, 
conocido por el público en general”.

Por otro lado, el concepto de 
élite se asocia a un concepto an-
tagónico al anterior, a quienes 
son parte de un grupo más fa-
vorecido, para utilizar el mismo 
concepto, que tienen orígenes 
menos humildes que el otro grupo 
o han logrado avanzar profesio-
nalmente o económicamente al 
punto de desmarcarse del con-
cepto de lo popular. Nuevamente 
la RAE lo define, aunque más bre-
vemente, como “minoría selecta 
o rectora”, mientras que Charles 
Wright Mills en La élite del poder 

los describe como una clase domi-
nante en cuanto a lo político, em-
presarial e incluso militar. Más allá 
de cualquier definición, en el voca-
bulario cotidiano y de la calle del 
Chile actual es común escuchar la 
distinción entre la élite y el pueblo, 
cargando de una significancia más 
popular a esta última en desmedro 
de la primera.

LOS CANDIDATOS POP DE LA 
DERECHA QUE GANAN EN LA 
REGIÓN

Y es esa diferenciación la que han 
aplicado hace décadas los partidos 
de la centro derecha, para posicio-
nar a sus candidatos y ganar pues-
tos de poder. Nombres como Jorge 
Castro, Virginia Reginato, Maite 
Larrondo, Trinidad Rojo, Manuel 
Millones, Andrés Celis, Andrés 
Longton y hasta Gabriel “Coca” 
Mendoza, más allá de los proble-
mas con la justicia o de gestión 
que hayan tenido, han mantenido 
un arrastre importante y digno de 
analizar en cada elección. Purano-
ticia.cl observó su comportamiento 
electoral y público, y los resultados 
dan cuenta de un factor en común 
hasta antes del estallido social: La 
alta votación elección tras elección, 
pero por sobre que todos tienen en 

Candidatos Pop: La menospreciada 
fórmula de la centro derecha que le 
ha permitido ganar elecciones en la 
Región de Valparaíso

Pese a que a las 
cúpulas de los partidos 
tradicionales de Chile 
Vamos les gustan más 
los apellidos de la élite, 
candidatos con magíster o 
postgrado, los verdaderos 
ganadores del sector en 
la Región de Valparaíso 
justamente no vienen de 
ese denominador común. 
Puranoticia.cl analizó los 
resultados electorales 
de las figuras más 
emblemáticas del sector y 
las posibilidades actuales, 
de cara a las elecciones 
de este año.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-pop-la-menospreciada-formula-de-la-centro-derecha-que-le-ha
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común su arraigo y conexión con el 
mundo popular.

En Valparaíso, por ejemplo, la 
centro derecha desde la vuelta a la 
democracia hasta ahora sólo una 
vez ha podido ganar una elección 
municipal.

Castro obtuvo 54.454 (44,98% 
de los votos), ganándole al enton-
ces alcalde Aldo Cornejo por poco 
más de 3 mil votos. A la elección si-
guiente, alcanzó 40.210 votos, ubi-
cándose en el top 10 de candidatos 
electos con más votación ese año 
y ganándole al exalcalde Hernán 
Pinto por casi 10 mil votos. ¿Qué ex-
plica esto? Cuando Castro, locutor 
y Técnico en Comercio Exterior, co-
menzó su primera campaña a alcal-
de, lo hizo apelando directamente a 
un estilo más cercano y “en terreno”. 
El mensaje que instaló en los por-
teños a través de su propaganda 
en las calles era una comparación 
con el alcalde en ejercicio, Aldo 

Cornejo, planteando la siguiente 
pregunta: “¿Qué alcalde quieres? 
¿De oficina o de terreno?”, junto 
a una imagen comparativa con, a 
la izquierda, zapatos lustrados y 
formales, y a la derecha, bototos 
en un piso de tierra.

Después de Jorge Castro la de-
recha solo ha dado tumbos con 
nombres muy alejados del perfil 
carismático y popular del que go-
zaba el conocido por todos como 
"Negro Castro". Apellidos como el 
de Carlos Bannen, por ejemplo, no 

entusiasmaron a nadie en la pa-
sada municipal y menos lograron 
identificación con el pueblo porteño 
como sí lo logró Castro.

Ese ejemplo permite graficar 
un poco lo que ha hecho parte de 
la derecha en la Quinta Región -y 
también en el país- al posicionar 
a figuras con características, per-
sonalidad y carrera pública más 
popular que “de oficina”, como in-
tentaron graficar en aquella propa-
ganda en 2008.

Esta fórmula funcionó para la 
UDI popular también en Viña del 
Mar con Virginia Reginato. No po-
demos olvidar que anteriormente 
un conspicuo Luis Parot con toda 
la élite viñamarina atrás no le 
hizo ni cosquillas al doctor Jorge 
Kaplán en la elección municipal 
del 2000. Pero fue una mujer que 
antes había sido secretaria co-
munal de Viña, dirigente vecinal y 
hasta reina de belleza, la que lue-

go de llegar al Concejo Municipal 
finalmente logró gobernar Viña 
del Mar por cuatro periodos con 
las votaciones más altas a nivel 
nacional.

Lo que hizo a Reginato, una 
mujer que no había terminado 
su Cuarto Medio y que lo sacó en 
un 2x1, ganar de esta forma cada 
elección fue su carisma y perso-
nalidad, además del apoyo del 
partido que veía en ella la posi-
bilidad de no sólo mantenerse en 
el poder en una de las comunas 

más importantes, sino que tam-
bién apalancar candidaturas de 
otros alcaldes, como ocurrió ese 
2008 con Jorge Castro y el eslo-
gan “Jorge cambiará Valparaíso 
como yo lo hice en Viña” en las pa-
lomas instaladas en la ciudad puer-
to, y como también pasó con varios 
otros candidatos que quisieron 
colgarse de ella. Pasó también con 
la excandidata Pop Andrea Molina, 
quien con una versión remasteriza-
da el 2021, con lentes para que se 
viera más intelectual -dicen quienes 
estuvieron cerca de aquella campa-
ña-, trató de alejarse de la imagen 
popular de Reginato y terminó per-
diendo.

La fuerza de Reginato y su 
apego popular era tan potente 
que incluso cuando su imagen 
estaba dañada por los escánda-
los de las horas extra imposibles 
y el déficit municipal en Viña del 
Mar, además de la acusación por 
notable abandono de deberes, al 
postularse al Concejo Municipal 
obtuvo la primera mayoría: 7.123 
votos, seguida por Carlos Williams, 
con 6.408, quien tras su destitución 
del cargo por el fallo del TRICEL 
quedó como la primera mayoría del 
Concejo y actualmente lo preside en 
ausencia de la actual jefa comunal, 
Macarena Ripamonti.

CELIS V.S. CELIS, EL MEJOR 
EJEMPLO DEL POP Y EL ANTI-
POP

La familia de los Celis quizás 
pueda demostrar de mejor manera 
lo que queremos identificar como 
candidatos POP y los ANTI-POP.

Por un lado está Andres Celis 
quien, pese a tener un apellido liga-
do a una de las familias más influ-
yentes de la zona, se hizo conocido 
principalmente gracias a su pa-
sado más farandulero, cuando se 
hizo amigo de la voluptuosa mo-
delo argentina Luciana Salazar y 
asistió con ella a la Gala Festival 
de 2005, causando noticia en la 
prensa rosa por el diminuto vesti-
do que llevaba la trasandina, algo 
que para esas fechas era -por decir-
lo de forma suave- rupturista. Con 
su estilo más desfachatado en esas 
épocas logró lo que su hermano, el 
exintendente Raúl Celis, no pudo: 
Ser reconocido en la calle y alcan-
zar un escaño en el Parlamento. Ya 
había sido electo concejal en Viña 
del Mar en 2000, pero ese episo-
dio con Salazar lo catapultó desde 
un pequeño espacio viñamarino a 
la televisión, lugar donde participó 
comentando el Festival cada año 
en varios programas destinados a 
aquello.

Andrés Celis ha logrado generar 
una cercanía con su electorado que 
le permite caminar tranquilo por 
cerros de Valparaíso y Viña del Mar. 
De hecho, en el último incendio en el 
Cerro Cordillera cuentan vecinos del 
sector que a uno de los afectados 
le regaló los zapatos que llevaba 
puestos.

Su hermano Raúl, en cambio, 
es lo más alejado a aquel carisma. 
Si bien siempre ha sonado como 
candidato en Viña por ejemplo, 
su estilo es totalmente distinto: 

Siempre de corbata, más formal, 
con una rutina de almorzar en un 
restaurant antiguo del Puerto, auto 
con chofer y una serie de pequeñas 
formalidades que son bastantes le-
janas al mundo popular.

 

QUE MÁS POP QUE SER UN EX 
CHICO REALITY

Otra de las fortalezas de la cen-
tro derecha es sin duda el diputa-
do Andrés Longton. Pese que el 
actual parlamentario es abogado, 
no existe un elector que no sepa 
que se trata de un ex chico reality, 
pese a que viene de una familia de 
políticos. Hijo del exgobernador 
Arturo Longton y de la exalcalde-
sa de Quilpué Amelia Herrera, su 
popularidad la terminó ganando 
gracias a participar en el reality 
Mundos Opuestos, uno de los más 
exitosos de su formato, y a su cerca-
nía con su hermano Arturo Longton, 
con quien aún algunos lo confun-
den al hablarle.

La fuerza popular del abogado 
y ex chico reality fue tal que en 
la primera elección a diputado 
de Andrés Longton arrasó y has-
ta arrastró a la actual diputada 
Camila Flores. Nunca la derecha 
había tenido un diputado siendo 
primera mayoría en el sector de la 
zona interior de la forma en que lo 
consiguió Longton.

En el subconsciente popular es 
mucho más recordado su roman-
ce con la española Wilma Gonzá-
lez en Mundos Opuestos que al-
gún proyecto de ley emblemático 
impulsado por el parlamentario. 
Es que hay que reconocer que existe 
un arraigo popular importante que, 
como todas las cosas, ha ido bajan-
do justamente tras alejarse de ese 
mundo televisivo. Es sólo cosa de 
ver cuántos votos menos sacó des-
de su primera elección a su segun-
da - de 38.874 votos en 2017 pasó 
a 29.169 en 2021- y que no pudo lo-
grar que su madre se eligiera como 
consejera regional ni alcaldesa en 
2021 (sacó 9.198 votos frente a los 
19.015 de Valeria Melipillán).

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-pop-la-menospreciada-formula-de-la-centro-derecha-que-le-ha
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-pop-la-menospreciada-formula-de-la-centro-derecha-que-le-ha
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-pop-la-menospreciada-formula-de-la-centro-derecha-que-le-ha
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MANUEL MILLONES: EL POP DE 
LO POP

El caso del consejero regional 
Manuel Millones, cientista políti-
co oriundo de Miraflores Alto , en 
Viña del Mar -donde todavía viven 
sus hermanas- es más notable aún. 
Sus votaciones han sido siempre 
altas, pese a las trabas que le ha 
puesto su expartido, la UDI, en 
varias ocasiones. Entre ellas, no 
se puede olvidar aquella elec-
ción de Consejeros Regionales del 
2017 cuando la UDI –apoyada por 
toda la maquinaria que movía por 
entonces Virginia Reginato y que 
también puso a Osvaldo Urrutia 
en la Cámara de Diputados– puso 
sus fichas en Carlos Briceño para 
quedarse con el cargo en la pro-
vincia de Valparaíso, pero no lo 
logró, pues Millones le ganó por 
cerca de 5 mil votos y le dobló la 
mano al gremialismo en el que 
aún militaba. Lo que la UDI pasó 
por alto entonces fue que el actual 
consejero regional y precandida-
to a gobernador en 2013 alcanzó 
25.807 votos, logrando el top 17 a 
nivel nacional; en 2017, tuvo 16.792, 
siendo superado sólo por la exal-
caldesa Amelia Herrera, que obtuvo 
más de 18 mil votos; y en 2021, logró 
más de 21 mil votos. En la primera 
elección para gobernadores re-

gionales, Millones también estaba 
interesado en competir, pero su 
expartido, nuevamente, optó por 
otros nombres antes que él, como 
Macarena Santelices, Ricardo Uren-
da y hasta Roberto Ampuero, pero 
tras no conseguir afirmar ninguna 
de estas alternativas, lo dejaron 
competir “por descarte”, logrando 
el segundo lugar a nivel regional 
con 161.978 votos.

Lo que ocurre con Millones es 
llamativo por cuanto ha sido re-
sistido por la cúpula de los parti-
dos, con un estilo muy alejado por 
ejemplo de Jorge Martinez, ex In-
tendente, que contaba con el apoyo 
de los empresarios, del Grupo Pien-
sa o del mismo Raúl Celis. Y llevan-
do el tema a la actualidad, con un 
estilo bastante lejos del que tiene 
el precandidato Luis Pardo, quien 
cuenta con el apoyo justamente de 
las cúpulas de Chile Vamos.

Pese a tener de padrino a un 
influyente nombre como Edmun-
do Eluchans, Millones es quien 
más conoce del funcionamiento 
regional en la arena política y se 
codea tanto con dirigentes socia-
les en las poblaciones como con 
la élite, recorre cada rincón de los 
cerros como ocurrió en los últimos 
incendios de la zona, y es el único 
que parece tener los votos para 
competir la Gobernación Regional. 
Sin embargo, nuevamente está a la 
espera de la resolución de los parti-
dos sobre el candidato para compe-
tir esa plaza. La gran pregunta que 
cabe hacerse, en vista de todo lo 
anterior, es: ¿Competirá de manera 
independiente? 

EN LA ZONA INTERIOR REINAN 
LOS POP

Yendo más hacia el interior 
está el consejero regional Roberto 
Chahuán -ex RN tras una fuerte 
discusión en el Core con sus ex-
compañeros de bancada- quien 
por 12 años lideró la comuna de 
La Calera tras ganarse al electo-
rado desde 1996 a 2008 (8.783 
votos en 1996; 10.436 en 2000; y 
10.712 en 2004). El descendiente 
de palestinos saltó desde el nego-
cio familiar farmacéutico “Tama-
naco”, la farmacia más conocida 
de La Calera, al sillón alcaldicio, 
pese a que la comuna siempre 
había sido un bastión socialista, 

y luego se vio públicamente afec-
tado por la detención de su hijo, el 
concejal Karim Chahuán, quien fue 
acusado de liderar un saqueo a un 
centro comercial durante el estalli-
do social, además de vinculársele 
con el mundo narco. Ese episodio 
marcó un antes y un después en la 
carrera política del actual conse-
jero regional independiente, quien 
se desmarcó de RN junto a su hijo 
a propósito de la postura que tomó 
el partido en la polémica. Sin em-
bargo la primera vez que la centro 
derecha logró romper el bastión 
socialista-comunista de La Calera 
fue con su estilo cercano a la comu-
nidad, lo que justamente llamamos 
o describimos como POP.

Fue justamente eso lo que dio 
piso a que años más tarde la diri-
gente social Trinidad Rojo nueva-
mente lograra imponerse en una 
zona altamente lejana a la centro 
derecha. El estilo de Rojo era muy 
similar al de Virginia Reginato, y 
en el ambiente político se le re-

conocía como la “Tia Coty de La 
Calera”.

Siguiendo un poco más hacia 
el norte, en Nogales, otra figu-
ra de la centro derecha popular 
lograba la alcaldía en 2016 con 
3.235 votos, luego de que el al-
calde DC Óscar Cortés no fuera a 
reelección: Margarita Osorio, por 
Amplitud. Su mandato estuvo lle-
no de polémicas, desde las agre-
siones grabadas en video tras un 
Concejo Municipal, su llamado a 
“agarrar a peñascazos” a quienes 
hacían fiestas durante la pande-
mia, y sus constantes “chilenismos” 
y fuerte personalidad -por llamarlo 
de alguna forma- hasta su forma-
lización por estafa reiterada en la 

realización de un proyecto habita-
cional que no fue concretado pero 
que recibió donaciones de vecinos 
por $170 millones.

Sin embargo, pese a todo aque-
llo Margarita Osorio fue un bastión 
de la centro derecha muy fuerte en 
Nogales que incluso hoy podría -si 
fuera posible olvidar los delitos por 
los que fue formalizada- mantener 
un liderazgo, a propósito de esa cer-
canía. Quizás la más POP de todos 
los nombres mencionados, Osorio 
podría traspasar lo positivo de su 
personalidad a otros candidatos 
en esa zona.

En La Cruz, por 21 años, fue 
Maite Larrondo la alcaldesa a 
punta de su personalidad desfa-
chatada y cercana a las dirigen-
cias sociales, regalando cajas de 
mercadería cuando era necesa-
rio. Comenzó como concejala y en 
el 2000 ganó por 2.159 votos y un 
33% la elección alcaldicia, aumen-
tando su votación en la elección 
siguiente a más de 3 mil 600; en 
2008, a más de 3.800; y en las dos 
siguientes elecciones pasando de 
3.360 a 3.940 votos. En las últimas 
municipales no se presentó, por 
el límite a la reelección, ganando 
en 2021 la candidata socialista Fi-
lomena Navia a su hija, Mirentxu 
Arraztoa Larrondo, por apenas 47 
votos. Este año, Larrondo busca vol-
ver a liderar La Cruz, y tendrá que 
competir con la actual alcaldesa 
que irá a reelección.

El “estilo Larrondo”, entre quie-
nes la conocen más de cerca, es 
estar siempre acompañada de 
un buen pisco sour para la tertu-
lia y ese característico lenguaje 

popular que la caracteriza. Esa 
personalidad podría convertirla 
nuevamente en la carta de triunfo 
en una comuna en la que, cuando 
ella pudo competir, nunca nadie le 
pudo hacer sombra.

VIÑA, LA MADRE DE TODAS LAS 
BATALLAS Y LAS OPCIONES DE 
WILLIAMS Y CATRIL

Volviendo a Viña del Mar, co-
muna emblemática para la centro 
derecha y en donde ésta perdió el 
poder tras 16 años, resulta funda-
mental para el sector poder mos-
trar una carta ganadora. Aquí la 
oportunidad parece perfecta ante 
los últimos problemas que han 
afectado a Macarena Ripamonti, 
donde está claro que la unión del 
sector es la única posibilidad de de-
rrotarla. El tema es ¿con quién?

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-pop-la-menospreciada-formula-de-la-centro-derecha-que-le-ha
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-pop-la-menospreciada-formula-de-la-centro-derecha-que-le-ha
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La élite, los grupos económicos y 
los centros de estudios, por un lado, 
han tratado de levantar encuestas 
y nombres con grandes currículum 
pero con poco arraigo popular. En 
Viña sólo Reginato pudo gober-
nar ganando y arrasando, pero 
hoy esa figura no está y quizás 
los perfiles que más se asemejan 
a ella son los del concejal Carlos 
Williams y su popularidad en los 
hogares de Viña del Mar por sus 
conocidos despachos en “el móvil 
de la Festival”.

¿Qué más se escucha en los ce-
rros que la Radio Festival? Pese a 
que muchos pueden decir que Wi-
lliams tiene poco nivel de conoci-
miento en el segmento social más 
acomodado de Viña del Mar, este 
sector debiese votar por el candi-
dato que termine definiendo Chi-
le Vamos la próxima semana, tal 
como hace cuatro años lo hicieron 
por Andrea Molina pese a que mu-
chos no estaban de acuerdo. 

Aquí el concejal va con venta-

ja, el locutor dio el salto en 2016 
al Concejo Municipal alcanzando 
4.835, siendo superado sólo por 
otro rostro de derecha conocido de 
la televisión: Gabriel “Coca” Men-
doza, quien sumó 5.314 votos, 
utilizando la misma “fórmula” 
de poner un personaje conocido 
en un cargo político, aunque en 
este último caso aquello no se 
extendió más allá de un periodo 
por el desinterés del exjugador de 
Colo Colo, principalmente por los 
conflictos judiciales en los que se 
vio envuelto en su trabajo con las 
escuelas de fútbol y las acusacio-
nes de fraude al fisco. Volviendo a 
Williams, en la elección siguiente, 
también salió segundo, después de 
Virginia Reginato, pero aumentó su 
votación en cerca de dos mil votos, 
y hoy si Chile Vamos lo termine eli-
giendo a él, podría dar a la centro 
derecha ese voto popular que no 
quiere seguir con el concepto de 
Municipios de Cuidados.

Pero a falta de uno, este año jus-
tamente en la derecha viñama-
rina se produce una interesante 
disputa que deberá zanjarse la 
próxima semana, a más tardar, 
porque pese a que RN brindó su 
apoyo a nivel regional a Williams 
para ser la carta del partido para 
la alcaldía, el exsacerdote Marce-
lo Catril, quien había manifesta-
do su serio interés por competir 
en esta elección de forma inde-
pendiente pero apoyado por algún 
partido, se decidió por Renovación 
Nacional, también inscribió su pre-
candidatura y espera lograr con-
vencer a la dirigencia santiaguina 

de la tienda, la que debería definir-
se antes del próximo 10 de abril. El 
también excapellán de la Armada y 
expárroco de Achupallas, también 
conocido como el “cura colorín” 
tiene un arraigo importante con los 
sectores más populares de la Ciu-
dad Jardín -al igual que Williams- 
aunque más ligado a la labor social 
en las ollas comunes y campamen-
tos, y últimamente apoyando a los 
damnificados por el incendio de 
febrero.

Tanto Williams como Catril po-
drían ser considerados en la cate-
gorías de POP para lograr que la 
centro derecha retome el mandato 
en Viña del Mar.

Post estallido la “fórmula POP 
de la derecha” quedó en segundo 
plano con la irrupción de nuevos 
nombres de la izquierda que, con 
características personales como el 
carisma y mayor popularidad -esta 

vez adquirida a través de redes so-
ciales-  han posicionado sus figuras 
en la esfera pública local, lo que les 
ha brindado nuevas opciones de 
reelección. La derecha local, en-
tonces, deberá decidir si buscará 
competirles con rostros poco co-
nocidos, o mediante la ecuación 
que les brindó buenos frutos por 
años, aunque actualizada a los 
nuevos tiempos.

Pero hay que recordar que más 
allá de los apellidos y contactos, 
lo que hace ganar elecciones es 
la cantidad de votos, y las únicas 
veces en que la centro derecha ha 
gobernado en comunas de la Re-
gión de Valparaíso donde es difí-
cil ser mayoría, como Valparaíso, 
Viña del Mar o la propia La Cale-
ra, ha sido ocupando un perfil es-
pecífico de candidatos. ¿Para qué 
insistir en la élite política?

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-pop-la-menospreciada-formula-de-la-centro-derecha-que-le-ha
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-pop-la-menospreciada-formula-de-la-centro-derecha-que-le-ha


a Sharp y Ripamonti, aunque sin 
proponer a personas que puedan 
competirles de igual a igual a los 
actuales ediles.

Fue justamente éste el modus 
operandi utilizado en la región Me-
tropolitana durante esta semana 
donde, a raíz de la falta de nombres 
potentes, el presidente de la tienda, 
Arturo Squella, dio a conocer nue-
ve candidatos en comunas como 
Recoleta, Conchalí, El Bosque, Pe-
ñalolén, San Bernardo, Cerrillos, 
Maipú, El Monte y Talagante.

De igual forma –y según consig-
na La Tercera– este surgimiento de 
nombres en Republicanos apare-
ce como una forma de presionar a 
la UDI, RN y Evópoli para que apu-
ren el tranco y revelen a sus cartas 
para la Elección Municipal. "Si Chile 
Vamos sigue con esta indefinición, 
lo único que hace es que nosotros 
sigamos posicionando nombres", 
dijo a ese medio la secretaria gene-
ral del partido, Ruth Hurtado.

¿Esto complica la posibilidad 
de hacer Primarias? Sí, totalmente 
descartado, según confirma una 
fuente de Puranoticia.cl en el Par-
tido Republicano. Sin embargo, 
afirman que pone cuesta arriba los 
acuerdos de cara a ir con candidato 

Republicanos buscan arrebatarle 
las alcaldías a Sharp y Ripamonti con 
Vicepresidente de Wanderers y ex 
Directora Regional de Indap

C on una crítica soterrada 
a Chile Vamos, tanto por 
la forma en que están 
llevando a cabo las ne-

gociaciones como por los nombres 
que han propuesto, el Partido Re-
publicano anunció dos candida-
tos que buscarán quedarse con las 
alcaldías de Valparaíso y Viña del 
Mar, y competirles así a Jorge Sha-
rp y Macarena Ripamonti, respecti-
vamente.

Se trata del abogado Rafael 
González, actual vicepresidente 
de Santiago Wanderers; y de la in-
geniera agrónoma Antonella Pec-
chenino, ex directora regional de 
Indap; quienes participarán en la 
Elección Municipal del sábado 26 y 
domingo 27 de octubre.

"Yo estoy muy feliz y muy con-
tento con la decisión adoptada. 
Son dos potentes candidatos para 
la región y esperamos apoyarlos 
y darles todo lo que sea necesa-
rio para que ojalá sean elegidos 
ambos", señaló a Puranoticia.cl el 
presidente regional del Partido Re-
publicano en Valparaíso, Roberto 
Weber.

Y es que la decisión se adoptó 
de manera sorpresiva en Santiago, 
motivada principalmente por la 
indefinición de nombres poten-
tes en la zona por parte de Chile 
Vamos y las otras fuerzas de cen-
tro-derecha. De momento, lo único 
concreto en el bloque es que quie-
ren sí o sí arrebatarles las alcaldías 

único en la derecha, aunque sí con-
fiesan que si aparece una carta 
potente, podrían bajar al suyo.

Valparaíso asoma como clave 
para la tienda que lidera José An-
tonio Kast a nivel nacional, más 
aún al calificar de manera negati-
va la administración que ha hecho 
el alcalde Jorge Sharp. Así surge 
el nombre de Rafael González, de 
quien el presidente de la tienda 
regional, Roberto Weber, dijo que 
"es un abogado, una persona que 
ha trabajado siempre con mucho 
esfuerzo, que es el vicepresiden-
te de Santiago Wanderers y que 
es militante nuestro. Es una ex-
celente carta para que el partido 
lleve como candidato a disputar 
la Alcaldía de Valparaíso, que tan 
deprimido está".

Una situación similar se regis-
tra en Viña del Mar, donde tam-
bién esperan sacar con los votos a 
la alcaldesa Macarena Ripamonti. 
Respecto a la figura de Antonella 
Pecchenino, el líder regional de la 
tienda comentó que "ella es una 
ingeniera agrónoma, fue Seremi 
de Agricultura, ha tenido un vasto 
trabajo, conoce la región, es hija 
de Renzo Pecchenino, es republi-
cana y tiene todo nuestro apoyo 

con ella".
El objetivo de este partido de 

derecha es repetir el éxito que tu-
vieron en la Elección Parlamentaria 
de 2021 y luego en la Elección del 
Consejo Constitucional del 2023, 
donde consiguieron dos diputados: 
Luis Sánchez y Chiara Barchiesi; 
y dos consejeros constitucionales: 
Antonio Barchiesi y María de los 
Ángeles López.

Justamente uno de ellos, el di-
putado Sánchez, conversó con Pu-
ranoticia.cl acerca de los nombres 
presentados en Valparaíso y Viña 
del Mar: "Antonella Pecchenino 
y Rafael González reflejan a la 
perfección el perfil que los repu-
blicanos queremos potenciar a lo 
largo de Chile: gente que venga 
de fuera de la política, que repre-
senten un cambio. Con experien-
cia profesional, con mucho que 
aportar a nuestras ciudades. Ya 
experimentamos con administra-
ciones inexpertas y es hora de un 
cambio", manifestó el representan-
te del Distrito 7 de la Quinta Región.

De una u otra manera, con estas 
definiciones del Partido Republica-
no, la pelota fue lanzada directa-
mente a Chile Vamos para que den 
a conocer prontamente quiénes se-
rán las cartas que los representarán 
en los comicios de octubre o, bien, si 
deciden apoyar González y Pecche-
nino en su objetivo primordial, que 
es quedarse con Valparaíso y Viña.

Se trata de Rafael González, candidato por la Alcaldía de 
Valparaíso; y de Antonella Pecchenino, por la de Viña del Mar, 
quienes competirán en la Elección Municipal de octubre.

6 Región de Valparaíso Viernes 05 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/republicanos-buscan-arrebatarle-las-alcaldias-a-sharp-y-ripamonti-con


https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC


8 Región de Valparaíso Viernes 05 de abril

U n sorprendente vuelco 
se ha registrado en el 
caso del restaurante 
«Tierra de Fuego» de 

Viña del Mar, luego que este jue-
ves 4 de abril finalizara de manera 
oficial la concesión de la playa Aca-
pulco, la cual fue administrada por 
largos 16 años por la Agencia Inmo-
biliaria Valparaíso (Aginva), según 
el acuerdo firmado el 2008.

Si bien, el tema se ha manejado 
bajo completa cautela y herme-
tismo, tanto a nivel de la adminis-
tración de la alcaldesa Macarena 
Ripamonti en el Municipio de la 
Ciudad Jardín como de los propios 
interesados Aginva y el restaurante, 

Puranoticia.cl obtuvo informa-
ción relevante acerca de los mon-
tos involucrados.

A modo de contexto, vale hacer 
presente que la concesión de la 
playa Acapulco finalizaba este 4 de 
abril e involucraba tanto la playa 
como la cafetería, un pequeño 
kiosco y el «Tierra de Fuego». Im-
portante es tener en cuenta que el 
verdadero negocio de la concesión 
estaba en el local gastronómico de 
calle 8 Norte con Av. Perú.

Por ello, el negocio de la conce-
sionaria Aginva fue subarrendar 
el restaurante a un tercero: Jorge 
Grinspun, quien a su vez también es 
concesionario de otro importante 

local del borde costero, el «Noga-
ró», ubicado a un costado del Casi-
no de Viña.

Con estos antecedentes, Pura-
noticia.cl tomó conocimiento que 
el conocido empresario gastro-
nómico local pagaba cerca de $20 
millones mensuales a la Agencia 
Inmobiliaria Valparaíso por el 
arriendo del restaurante. A su vez, 

Aginva pagaba como concesión al 
Municipio sólo $13 millones al año 
(200 UTM).

Pero, ¿por qué un monto tan 
bajo, equivalente a $1.083.333 por 
mes? Para comprender la cifra, 
hay que explicar que el dinero que 
pagaba esta empresa contempla 
un descuento a modo de compen-
sación por toda la inversión rea-

Vuelco en caso del restaurante «Tierra 
de Fuego»: Municipio de Viña recibiría 
más de 20 veces lo que recaudaba con 
ex concesionario

Empresario Jorge Grinspun le arrendaba el local 
gastronómico al concesionario por cerca de $20 millones 
al mes; mientras que Aginva le pagaba al Municipio poco 
más de $1 millón mensual. Si se mantiene el monto, ahora 
le entrará un ingreso 20 veces mayor a la casa edilicia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/vuelco-en-caso-del-restaurante-tierra-de-fuego-municipio-de-vina


9Región de ValparaísoViernes 05 de abril

lizada al inicio de la concesión, la 
que incluyó –entre otras obras– la 
construcción del «Tierra de Fuego».

Así pasaron los años y Aginva 
se enfrentó a una serie de inconve-
nientes, como el terremoto del 2010, 
las fuertes marejadas del 2015, el 
estallido social del 2018 y la pande-
mia del 2019 al 2021. Por todo ello, 
acusando incumplimiento de con-
trato, presentaron una demanda 
por $1.600 millones contra el Mu-
nicipio de Viña.

Y aunque se intentó llegar a un 
acuerdo extrajudicial, éste final-
mente no prosperó. Pero no sólo 
eso, pues al enterarse que la admi-
nistración Ripamonti le extendió 
la concesión por otros 18 meses 
al «Nogaró», decidieron solicitar 
lo mismo, recibiendo un portazo. 
Con el enfado a flor de piel, asegu-
raron en diálogo con este medio 
que seguirán adelante con todas 
las acciones judiciales contra la 
casa edilicia.

Así es como Puranoticia.cl tomó 
conocimiento –por medio de fuen-
tes municipales– que la entidad 
comunal no tuvo ningún interés en 
renovar la concesión con Aginva 
porque se trataba de una empre-
sa "polémica" y "poco transpa-
rente", la cual incluso los tiene de-
mandados por un monto millonario 
($1.600 millones).

Ahondando en esta tesis plan-
teada desde la propia Municipa-
lidad de Viña, cabe consignar que 
de hecho Aginva hizo llegar a Pu-
ranoticia.cl información que no 
era veraz. Y es que a través de un 
comunicado, se le informó a este 
medio que el acuerdo extrajudicial 
propuesto consistía en "duplicar 
el pago mensual de 200 a 400 
UTM", cuando lo cierto es que el 
pago de 200 UTM era anual, no 
mensual como afirmaban. Y es que 
para nadie es un misterio que 130 
millones al año no es lo mismo que 

13 millones.
Ante esta situación, se le con-

sultó a la empresa por la cifra 
entregada, la cual reconoció este 
conveniente error en el documento 
por medio de su abogado, Felipe 
Olea: "Existe un error en nuestro 
comunicado público. El pago de 
200 UTM era anual y no mensual, 
conforme el concluido contrato 
de concesión", señaló el represen-
tante de Aginva, quien agregó que 
"con todo, este error no desvirtúa lo 
alegado. El gallito lo ganó Grispun, 
porque entre gallos y medianoche, 
la alcaldesa Ripamonti decidió 
desconocer todo lo construido por 
su Directora Jurídica y favorecer a 

dedo a Jorge Grispun quien, ade-
más de hoy quedarse con el «Tierra 
de Fuego», es el dueño del restau-
rante «Nogaró», en la otra esquina 
de la avenida Perú".

Con la controversia instalada de 
lleno en el borde costero de la Ciu-
dad Jardín, este medio intentó con-
versar con las fuentes directas en 
todo este entramado, como el em-
presario Jorge Grinspun, quien no 
contestó el teléfono ni los mensa-
jes de WhatsApp. Misma situación 
ocurrió con los concejales y con ma-
yor razón con la administración Ri-
pamonti. No obstante a aquello, las 
cifras que de manera extraoficial 
(en off the record) dieron a conocer 

las partes consultadas por Purano-
ticia.cl coinciden.

Cabe recordar que quien sí habló 
de manera oficial fue el concejal 
Sandro Puebla, quien este jueves 4 
de abril dijo que tras conversar con 
el administrador municipal Erick 
Layana, éste le confirmó que "se 
otorgó un permiso al restaurante 
(«Tierra de Fuego») para que siga 
funcionando, previo pago de de-
rechos municipales".

Dicho esto, como el local gastro-
nómico es un inmueble municipal, 
el pago de los derechos va directa-
mente a las arcas del «Municipio 
de Cuidados». Es decir, si se man-
tienen los montos de arriendo 
que mes a mes le pagaba Jorge 
Grinspun a Aginva por arrendar 
el espacio concesionado, la ad-
ministración Ripamonti recibirá 
unos $20 millones mensuales, en 
desmedro de los $1.083.333 que 
recibía del ex concesionario. Vale 
decir, se trata de una cifra 20 veces 
mayor, un verdadero golazo de la 
gestión que explica el por qué hi-
cieron este trato directo con el em-
presario.

Pero ojo que no todo es color 
de rosas en toda esta controversia, 
pues sigue estando en entredicho 
la manera en la que el Municipio 
de Viña del Mar está ofreciendo 
la nueva concesión de la playa 
Acapulco. Y es que en vez de hacer 
la licitación por Mercado Público, 
decidieron hacer una especie de 
concurso mediante su sitio web, si-
tuación que ha generado diversas 
críticas. Las fuentes consultadas 
para este reportaje explican que si 
bien, la concesión se la puede que-
dar Jorge Grinspun, debe hacerlo 
por los mecanismos legales exis-
tentes y no a través de subterfugios 
o tratos directos, lo que da a pensar 
que toda esta problemática políti-
ca-empresarial no quedará sólo en 
esto...

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/vuelco-en-caso-del-restaurante-tierra-de-fuego-municipio-de-vina
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/vuelco-en-caso-del-restaurante-tierra-de-fuego-municipio-de-vina
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F inalmente llegó el día en 
el que se despejarían to-
das las dudas sobre quién 
o quiénes se presentarían 

al concurso público que realiza 
cada cuatro años la Municipalidad 
de Viña del Mar para producir el 
Festival de la Canción desde 2025 
hasta 2028. Hoy, a las 16 horas, se 
cerró la licitación en el portal de 
Mercado Público con sólo un ofe-
rente: Mega, en unión temporal 
de proveedores con la productora 
Bizarro.

Lo que ocurrió era algo que al-
gunos ya vaticinaban, debido al 
complejo escenario por el que atra-

viesa TVN, que reportó pérdidas 
por $2.019 millones el 2023, y 
que se explican por la disminución 
de ingresos ($3.674 millones) y un 
aumento en los costos ($5.606 
millones). Esto último, debido a 
los festivales de Olmué y de Viña 
del Mar no producidos durante el 
2022, sumado también al alza del 
IPC. La dificultad para poder ir 
unidos con Canal 13, como venían 
haciendo hasta ahora, a compe-
tir por el Festival -debido, entre 
otras cosas, a la complicada rela-
ción entre ambos canales y el peso 
que conllevaba para la exestación 
del angelito el producir el certamen, 

además de las últimas decisiones 
editoriales del canal estatal respec-
to de lo que ocurrió con la solicitud 
de no traer a Peso Pluma este año- 
dejó también afuera a Canal 13 de 
la ecuación.

Por otro lado, era sabido el in-
terés de Chilevisión para hacerse 
con el Festival, pero los rumores 
sobre una posible nueva venta de 

la señal televisiva le jugaron en 
contra.

Con todo, Mega, en unión tem-
poral de proveedores con Bizarro, 
ofertaron apenas un poco más del 
monto mínimo requerido para pos-
tular, exactamente 95.017 UF.

El Municipio de Viña del Mar in-
formó a través de un comunicado 
que "se optó por una moderniza-

Mega fue el único canal de TV 
interesado en postular a producir y 
transmitir el Festival de Viña del Mar 
entre los años 2025 y 2028

Mediante la modalidad de unión temporal de proveedores, 
la estación televisiva de Vicuña Mackenna y la productora 
Bizarro, fueron los únicos que se presentaron para 
realizar el evento viñamarino, ofertando el mínimo 
requerido por la Municipalidad: 95 mil UF.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mega-fue-el-unico-canal-de-tv-interesado-en-postular-a-producir-y
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ción de las bases para realzar a 
Viña del Mar como destino turís-
tico, posicionar la marca Festival, 
mejorar el estándar de espec-

táculos y establecer una visión 
estratégica que encadene el cer-
tamen a la economía local viña-
marina. En este punto, es impor-

tante considerar que el Municipio 
no gasta dineros del presupuesto 
municipal en la realización del 
evento, todo el financiamiento 
del espectáculo queda a cargo de 
quienes adjudican la licitación".

Además, indicaron que la licita-
ción incluye una mayor conexión 
con la comunidad con el regreso 
de la Gala Vecinal, la realización de 
otras actividades para impulsar el 
desarrollo económico de la ciudad 
y su promoción turística, métricas 
actualizadas para la selección de 
artistas -resguardando la presencia 
de artistas chilenos en el evento- y 
la inversión en obras de desarrollo 
para el anfiteatro de la Quinta Ver-
gara, entre otros aspectos. "Es así 
que se incorporó el requerimiento 
de realizar matinales y programas 
televisivos en la ciudad (algo que 
se estaba perdiendo en los últimos 
años), para lograr que la ciudad se 
vista y viva el Festival más allá de la 
Quinta Vergara, y potenciar activi-
dades paralelas durante la sema-
na de certamen y todo el año, para 
que más personas puedan vivir 
momentos vinculados a la marca. 
El monto destinado a este Plan de 
Eventos Municipales es de 2.200 UF. 
Para el Plan de promoción de la 
ciudad a fin de posicionarla como 
destino turístico a nivel nacional 
e internacional, se aumentó la 
cantidad de minutos, alcance y 
uso de nuevas plataformas para 
la exposición de spot y marca de 
Viña del Mar. Para los montos refe-
renciales de este ítem se consideró 
la última oferta realizada por el 
concesionario actual, aplicando un 

aumento. También se busca mante-
ner la gira promocional a fin de fo-
mentar el desarrollo turístico de la 
ciudad y posicionar el evento a nivel 
internacional, y a su vez, mantener 
y potenciar la emblemática Gala 
del Festival". 

En cuanto al Plan de Producción, 
Organización, Transmisión y Pro-
moción del evento mismo, a dife-
rencia de la licitación anterior, "se 
detallan -específicamente- los 
sectores del parque de la Quinta 
Vergara que serán entregados 
a la concesión y se exige un plan 
de gestión y operación para cada 
uno de ellos en cada versión del 
Festival. Respecto de la promoción 
del desarrollo económico local, se 
estableció un porcentaje mínimo de 
participación de empresas locales 
durante la semana de realización 
del certamen. En total todos los 
planes que considera la licitación 
suman un valor de referencia de 
11.513.908.00 de UF". 

Sobre la evaluación de la pro-
puesta, junto con la oferta econó-
mica, desde el municipio señala-
ron que "se analizará el nivel de 
experiencia de los oferentes en 
festivales o eventos masivos y las 
propuestas técnicas para cuidar y 
resguardar la marca Festival In-
ternacional de la Canción de Viña 
del Mar".

El concejal miembro de la Co-
misión Festival, Sandro Puebla, 
comentó también al respecto que 
"hoy solo queda evaluar la oferta, 
para ello serán las próximas dos 
semanas aproximadamente".

HASTA
dividendos

gratis6 
Promoción válida para

proyectos con entrega inmediata

Contacta a
nuestra ejecutiva

Te entregaremos un bono de hasta $15.000.000, equivalente hasta 6 meses de dividendo, escriturando
tu departamento en el periodo de la promoción. Revisa las bases legales en numancia.cl

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mega-fue-el-unico-canal-de-tv-interesado-en-postular-a-producir-y
https://numancia.cl/


Quillota, la otra arista del inmueble 
tiene que ver con los dos fracasa-
dos procesos de licitación que se 
han llevado a cabo.

En efecto: ya son dos los dos 
procesos de licitación que han sido 
declarado desiertos, fracaso expli-
cado principalmente por el desin-
terés de las empresas en participar; 

Comisaría abandonada en Quillota: 
Carabineros aún no responde a 
solicitud del Municipio para darle nuevo 
uso al cuartel

S ólo dolores de cabeza ha 
causado para la comuni-
dad de Quillota el desuso 
de las instalaciones de lo 

que alguna vez fue la Cuarta Comi-
saría de Carabineros.

Cabe recordar que la unidad po-
licial fue desocupada en diciem-
bre de 2020 con el objetivo de ini-
ciar una licitación para remodelar 
el terreno de calle Chacabuco.

Así es como surgieron los proble-
mas, pues los uniformados aban-
donaron el lugar sin que las obras 
estuvieran adjudicadas. Esto, a su 
vez, generó que el céntrico inmue-
ble quillotano se convirtiera de a 
poco en un foco de incivilidades y 
delincuencia.

Puranoticia.cl publicó en di-
ciembre de 2023 un artículo dando 
cuenta de esta situación, donde se 
denunció que el espacio comenzó 
a ser frecuentado por "personas 
extrañas al lugar", dando paso a 
una serie de robos y asaltos que 
han afectado a transeúntes y ve-
cinos, muchos de los cuales han 
visto cómo entran y salen a la ex 
comisaría.

Pero aquí no acaban los pro-
blemas, pues sumado a este foco 
delictual en el que se convirtió la 
ex 4ª Comisaría de Carabineros de 

esto –según dijeron en el Municipio 
de Quillota–, debido a que el presu-
puesto disponible no concordaba 
con el alza de precios de materia-
les después de la pandemia.

Pero a la espera de mayores de-
finiciones, en febrero la adminis-
tración del alcalde Óscar Calderón 
envió un oficio a Carabineros solici-

tándoles que las dependencias de 
la ex Cuarta Comisaría pudieran 
ser ocupadas por la Municipali-
dad para poner en marcha el pro-
grama de seguridad «Quillota te 
cuida». No obstante, este llamado 
aún sigue sin ser respondido por 
la autoridad policial local.

"La posibilidad de ocupar el 
cuartel de la Cuarta Comisaría 
de Carabineros con nuestro pro-
grama «Quillota te cuida», a la 
espera de la adjudicación y eje-
cución del nuevo cuartel, sigue 
esperando una respuesta del alto 
mando de la institución", confirmó 
el alcalde Calderón en diálogo con 
Puranoticia.cl.

De igual forma, el jefe comunal 
aseguró que la propuesta presen-
tada a la institución uniformada 
ha sido conversada "a todos nivel", 
incluso con el subsecretario del In-
terior, Manuel Monsalve, quien dijo 
estar "muy de acuerdo" con la 
medida planteada.

"La verdad es que a la hora de 
plantearla están todos de acuer-
do, pero no hay respuesta defini-
tiva", recalcó la máxima autoridad 
comunal.

Pese a aquello, adelantó que 
"entiendo que Carabineros ahora 
está esperando una definición de 
(el Ministerio de) Bienes Nacio-
nales respecto a la administra-
ción del recinto", controversia que 
a juicio del Alcalde de Quillota "ya 
está zanjada", tomando en conside-
ración que el terreno sigue estando 
bajo la administración de la policía.

"Pero sin su aprobación, no 
podemos hacer nada", sentenció 
Calderón.

Con la controversia al rojo vivo, 
vale hacer presente que a fines de 
marzo se realizó el tercer llamado 
a licitación para construir el nue-
vo cuartel policial, proceso que ce-
rrará el 13 de junio y donde podrán 
postular empresas contratistas ins-
critas en el Registro de Proveedores, 
según dio a conocer el Ministerio de 
Obras Públicas.

El nuevo llamado contempla un 
plazo de ejecución de 420 días, es 
decir 14 meses. Para ello, la empre-
sa a cargo deberá, en primer tér-
mino, demoler el actual edificio de 
dos pisos y 650 metros cuadrados, 
construido el año 1974; y edificar 
un inmueble nuevo en una super-
ficie de 2.500 m2, es decir, cuatro 
veces más que las actuales ins-
talaciones. Esta tercera licitación 
incluye accesos vehiculares y pea-
tonales por calles Chacabuco y Aní-
bal Pinto, además de 395 metros 
cuadrados de áreas verdes.

El alcalde Óscar Calderón señaló a Puranoticia.cl que la 
solicitud de utilizar la unidad policial por el programa «Quillota 
te cuida» ha sido bien acogida por diversas autoridades e 
instituciones, sin embargo aseguró que aún "no hay respuesta 
definitiva" de los uniformados.
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culos que estaban en ese año en 
las mismas condiciones que ahora. 
A nosotros nadie nos dijo ni nos in-
formó que estaban los vehículos en 
panne, los vimos abandonados por 
tanto tiempo y por eso tomamos la 
iniciativa para hacer esta gestión 
de apoyo. Además, es muy impor-
tante para las autoridades de Cara-
bineros: ¿Qué es más importante, 
preocuparse de la seguridad de 
los vecinos o pensar si alguien dio 
la información de los vehículos? Si 
no hay vehículos y dotación sufi-
ciente no nos pueden proteger. 
Esperamos que las autoridades 
tomen cartas en el asunto y apo-
yen a la tenencia de Nueva Aurora 
y a los vecinos”.

De hecho, la preocupación llega 
a tal punto que este jueves se reu-
nieron con el parlamentario para 
entregar una carta a la delegada 
presidencial regional, Sofía Gon-
zález, respecto a los problemas de 
seguridad en el sector. Es que los 
dirigentes ya habían solicitado 
una reunión con la autoridad, la 
que se llevó a cabo en diciembre 
del año pasado pero sin la dele-
gada. “Tuvimos una reunión el 13 
de diciembre, donde ella envió a un 
representante y en esa oportunidad 
le enviamos el mensaje a la delega-
da que estábamos con un problema 
de seguridad en Nueva Aurora, que 
necesitábamos la reparación de las 
motocicletas y llegamos a marzo 
de este año y nunca tuvimos una 
respuesta. Por eso estamos aquí, 
para informar lo que tal vez no se 
informó en esa reunión de seguri-
dad”, dijo Cortés.

La carta entregada este jueves 
en las dependencias de la Delega-
ción Presidencial Regional dice que 
“dada la delicada situación que 
aqueja al sector con el aumento 

¡Insólito! Vecinos de Agua Santa harán 
rifa para pagar arreglos de vehículos de 
Carabineros
U n  grupo de vecinos de 

Agua Santa y Nueva 
Aurora, en Viña del Mar, 
anunciaron el lanza-

miento de una rifa para el próxi-
mo 15 de abril, con el fin de juntar 
fondos para financiar el arreglo 
de dos vehículos radiopatrullas y 
dos motocicletas de la Tenencia 
de Carabineros de Nueva Aurora. 
La medida, impulsada por la comu-
nidad y apoyada por el diputado 
Tomás Lagomarsino, busca dar una 
solución pronta a un problema que 
aqueja a los vecinos del sector: los 
diarios problemas de delincuencia 
en sus barrios.

Sandra Cortés, dirigente vecinal 
del Consejo de Salud de Nueva Au-
rora-Agua Santa Alto, cuenta que 
“no es primera vez que se hace una 
rifa o juntar dinero, hace muchos 
años, el 1993, en Gregorio Mara-
ñón, Echevers Alto, hicieron una 
actividad económica y repararon 
dos motocicletas, por lo tanto para 
nosotros, los vecinos de Nueva, Au-
rora no es nuevo. El día 15 de abril 
lanzamos nuestra rifa, creemos 
que la seguridad para Nueva Au-
rora es importante. Sólo en Agua 
Santa hay alrededor de 7 mil 
personas viviendo en edificios y 
se sigue construyendo, y nuestra 
tenencia sigue siendo la misma 
de hace 20 años, por lo tanto ne-
cesitamos mayor dotación, carros 
nuevos, que nos devuelvan los ca-
rros, que vuelva la tenencia móvil 
que teníamos que era muy útil. 
Agua Santa es la entrada prin-
cipal a Viña del Mar, por lo tanto 
nuestra tenencia debe ser poten-
ciada. Hay un accidente en Las Pal-
mas y quedamos sin cuadrante, si 
hay un accidente en avenida Espa-
ña quedamos sin cuadrante. Nues-
tra situación es muy compleja”. 

Coni Atril Pardo, presidenta de 
la Junta de Vecinos Santiago Ferra-
ri, dice que “nos tiene muy moles-
tos” la situación de la tenencia de 
Nueva Aurora. “El descontento no 
es de ahora, es de bastante rato 
que nos tienen abandonados. Hay 
robos, en primer lugar, a casas. 
Tuvimos hace tres a cuatro días 
un asalto a un negocio del sector 
del paradero 6, llegaron tipos en 
un automóvil y asaltaron a la chi-
ca que atendía y esto se está repi-
tiendo constantemente y lamen-
tablemente nuestro cuadrante no 
alcanza a llegar porque no está el 
vehículo operativo o, bien, están 
atendiendo otro llamado desde el 
sector de Recreo”.

Por su parte, Nilda Osorio, re-
presentante de Viña del Mar Alto, 
específicamente de la Junta de ve-
cinos N°21 de la calle Gregorio Ma-
rañón, lamenta que “el problema no 
es de ahora, en el año 1993 hicimos 
una colecta para reparar los vehí-

de la delincuencia y hechos de 
connotación pública; la baja do-
tación de Carabineros; sumado 
a esto, la falta de vehículos po-
liciales y los que se encuentran 
en mal estado, como Comunidad 
entramos en estado de alerta, por 
la que hemos realizado una serie de 
reuniones con distintas autorida-
des, comenzando con la presencia 
y del diputado Tomás Lagomarsino; 
el apoyo del diputado Andrés Celis, 
al igual que la concejala Nancy Díaz 
y el concejal Alejandro Aguilera. La 
finalidad es redactar la presente 
solicitud, para así ser un aporte en 
la resolución de los problemas que 
causan tanta preocupación en este 
sector”.

Además solicitan “al Jefe de Te-
nencia Nueva Aurora o a quienes 
corresponda, presupuesto en el 
que se puedan verificar los daños 
de las motocicletas asignadas a 
la Tenencia y que se encuentren 
en malas condiciones; que con-
tenga repuestos de buena calidad 
necesarios para su reparación, 
y considerar también el valor de 
la mano de obra requerida. Ade-
más, acordamos buscar los recur-
sos para solventar dichos gastos 
mediante actividades como rifas 
o bingos que involucren a la Co-

munidad del sector. Otro punto de 
interés corresponde al traslado de 
uno de los carros que se encuentran 
en las dependencias de la Tenencia, 
hacia la ciudad de Valparaíso, en 
donde se encuentran los talleres 
de la Institución, entendiendo este 
punto como una necesidad de los 
funcionarios para cumplir de mejor 
forma sus funciones y la factibili-
dad de colaborarles en la pronta 
reparación. Solicitar además infor-
mación sobre el carro RP 8072, que 
fue destinado a la Subcomisaría de 
Gómez Carreño, aparentemente de 
forma temporal; desconociendo los 
motivos por los que no se volvió a 
incorporar a las labores tan nece-
sarias en esta Tenencia. Solicitar 
conjuntamente información de los 
vehículos asignados a Nueva Auro-
ra que no se encuentran en sus de-
pendencias y tampoco están opera-
tivos. La finalidad es reunir fondos y 
lograr su pronta puesta en servicio”.

Al respecto, el diputado Lago-
marsino comentó que “hemos 
venido a acompañar a dirigentes 
y dirigentas, vecinos y vecinas de 
Nueva Aurora y Viña del Mar alto 
quienes durante los últimos meses 
han constatado una realidad bas-
tante brutal, que 2 vehículos radio-
patrullas de carabineros y dos mo-
tocicletas de esta misma institución 
están en desperfecto hace más de 
un año. Estos dos últimos año en 
gobierno se ha vanagloriado de 
que ha aprobado los presupues-
tos más grandes de la historia en 
términos de seguridad, cuestión 
que en las cifras presupuestarias, 
los números, se condice, pero pa-
rece que esos recursos que son 
aprobados en el Congreso Nacio-
nal no logran bajar a cada una de 
las comunidades, tenencias, co-
misarías, subcomisarías del país. 
Tenemos un proyecto estancado 
de la Subscomisaría de Playa An-
cha, de Forestal y nos enteramos 
de esta situación. ¿Qué está pa-
sando? Viña del Mar, Valparaíso, la 
Región de Valparaíso y el país no 
pueden seguir esperando que los 
recursos que requieren los vecinos y 
vecinas para su seguridad no bajen 
y no se ejecuten”.

Añadió que “en el contexto de la 
crisis de seguridad he despachado 
una serie de oficios respecto de la 
cantidad de efectivos de carabine-
ros tanto en 2022 y 2023, lamen-
tablemente esa información por 
ser sensible corresponde a oficios 
reservados respondidos por Cara-
bineros que no se pueden divulgar. 
Esos antecedentes se pueden pre-
guntar a la delegada presidencial 
regional, Sofía González,a  quie-
nes los vecinos entregarán una 
carta en el contexto de la rifa de 
solidaridad para reparar estos 
vehículos y motocicleta”.

Distintas agrupaciones 
se enteraron de que 
dos radiopatrullas y dos 
motocicletas policiales 
están en panne y harán 
colecta el 15 de abril. 
Critican a delegada Sofía 
González por no dar 
respuesta a problema 
de seguridad desde 
diciembre y le entregaron 
una carta.

13Región de ValparaísoViernes 05 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/insolito-vecinos-de-agua-santa-haran-rifa-para-pagar-arreglos-de


14 Región de Valparaíso Viernes 05 de abril

ebriedad con resultado de muerte 
ante el Juzgado de Garantía de San 
Antonio.

“Siendo aproximadamente las 
01:00 horas del día 31.03.24, ho-
ras de la madrugada, el imputado 
Venturino Saporta condujo en es-
tado de ebriedad el vehículo tipo 
automóvil marca BMW, modelo 
1284 (…) de su propiedad por ca-
mino las Brisas de Santo Domingo 
en dirección al poniente”, fue parte 
del relato de la Fiscalía Local de San 
Antonio, a través del fiscal Fred Sil-
va Valenzuela, según expuso Radio 
Biobío. 

Bajo esta línea, el ente percutor 
añadió “producto de las capaci-
dades psicomotoras del imputado, 

Solicitan prisión preventiva para 
estudiante de la Universidad del 
Desarrollo por accidente que dejó dos 
fallecidas en Santo Domingo

L a madrugada del pasado 
31 de marzo, un fatal ac-
cidente se registró en el 
camino Las Brisas de la 

localidad de Santo Domingo, en 
la región de Valparaíso, el que dejó 
como saldo a dos víctimas fatales, 
las jóvenes Trinidad Bunster (20) 
y Agustina Espinoza (19).

Quien conducía el automóvil 
aquella fatídica jornada era José 
Ignacio Venturino Saporta (25), 
estudiante de derecho de la Univer-
sidad del Desarrollo, quien en las 
pericias posteriores, arrojó que 
se encontraba detrás del volante 
con 1.24 gramos de alcohol por 
litro de sangre, es decir, se encon-
traba en estado de ebriedad.

A raíz de esto, el joven quedó con 
la medida cautelar de arresto do-
miciliario total y arraigo nacional, 
luego de ser formalizado por el 
delito de conducción en estado de 

por encontrarse en estado de 
ebriedad y el exceso de velocidad, 
éste pierde el control y maniobra-
bilidad del móvil, colisionando con 
la señalética existente en el lugar, 
para luego dar giros y colisionar 
con los árboles ubicados al costado 
del camino”.

Si bien ya fue formalizado, 
Venturino Saporta será refor-
malizado el próximo 30 de abril 
nuevamente, ya que de acuerdo 
a lo expuesto por el fiscal, aún 
existen detalles que hay que pre-
cisar, donde además el Ministerio 
Público apeló contra la medida 
cautelar impuesta e insistirán en 
la prisión preventiva solicitada 
anteriormente.

Por otro lado, quien también 
tuvo palabras para el dramático 
hecho, fue el padre de una de las 
víctimas, Cristian Bunster, quien 
publicó una carta abierta en sus 
redes sociales. “Padre muy preo-
cupado, está bien… Pero está en-
cubriendo a su hijo responsable. 
Hijo preocupado del auto, padre 
preocupado por sacar a su hijo del 
lugar… y otras cosas fuertes de re-
producir”, fueron parte de sus di-
chos.

“Sé que hay familia sufriendo. 
Unos resignando una trágica par-
tida. Otros con el natural temor de 
lo que les puede venir. Si alguien la 
caga y tiene consecuencias, des-
pués tiene a asumir con hombría 
y humildad. Espero que el padre 
asuma q no supo educar y menos 
respetar la vida del prójimo”, con-
cluyó Bunster ante la inesperada 
pérdida de su hija.

José Ignacio Venturino Saporta conducía en estado de 
ebriedad cuando perdió el control de su vehículo, provocado 
el trágico accidente de tránsito que le arrebató la vida a las 
jóvenes de 19 y 20 años.
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Un complejo accidente vehicu-
lar se encuentra teniendo lugar 
en la comuna de Valparaíso, lue-
go de que un conductor perdiera el 
control de un automóvil particular, 
precipitándose hacia las vías del 
metro.

El hecho se registra específica-
mente en el enlace de la Avenida 
España con la Estación Barón de 
la ciudad Puerto, lo que mantiene 
el tránsito suspendido, por lo que 
los vehículos se encuentran siendo 
desviados por Vía Elevada hacia 
Avenida Errázuriz y Avenida Argen-
tina.

Además, producto de que el au-
tomóvil cayó hacia las líneas del 
tren, el servicio de Metro EFE Val-
paraíso se encuentra con retra-
sos, por lo que hacen un llamado a 
sus pasajeros a considerar mayor 
tiempo de viaje.

Según información preliminar, el 
complejo accidente habría dejado 
una persona lesionada, quien se 
encuentra siendo asistida por per-
sonal del SAMU.

Un incendio estructural de 
gran envergadura fue declarado 
en el cerro Polanco de Valparaí-
so, el que estaría consumiendo 
una vivienda y mantiene un gran 
columna de humo visible en gran 
parte de la ciudad Puerto.

El siniestro se encuentra tenien-

do lugar específicamente en la in-
tersección de las calles Ruperto 
Chapi con Mercedes Fuentecilla, 
donde siete unidades de bombe-
ros de Valparaíso se mantienen 
en un intenso combate por extin-
guir las llamas, las que presentan 
peligro de propagación a vivien-
das vecinas. 

De forma preliminar, tanto los 
alumnos y docentes del colegio 
Gaspar Cabrales, como los del Li-
ceo de la Igualdad, debieron ser 
evacuados de forma preventiva, 
esto por la proyección del humo en 
la zona.

Incendio estructural en cerro Polanco 
de Valparaíso: dos colegios debieron ser 
evacuados

Cinematográfico accidente en Valparaíso: 
vehículo terminó volcado en la vía férrea de 
Barón y complicó al servicio de EFE

En el siniestro que 
presenta peligro de 
propagación a viviendas 
cercanas, se encuentran 
siete unidades de 
bomberos en un intenso 
combate por extinguir las 
llamas.

El hecho se registra 
específicamente en el 
enlace de la Avenida 
España con la Estación 
Barón de la ciudad Puerto, 
lo que mantiene el tránsito 
suspendido, por lo que los 
vehículos se encuentran 
siendo desviados por Vía 
Elevada hacia Avenida 
Errázuriz y Avenida 
Argentina.
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Editorial

Q uedan sólo días para 
que se defina la prime-
ra parte de las candi-
daturas a Gobernador 

Regional, Consejeros Regionales, 
Alcaldes y Concejales, y lo cierto es 
que cada vez que se acerca la fe-
cha para saber si habrá primarias 
hay más dudas que certezas.

La mayoría de las alcaldías de 
las comunas importantes de la 
Región, Valparaíso, Viña del Mar, 
Casablanca, Concón, Quillota, Quil-
pué, Villa Alemana, San Antonio, se 
encuentran en manos de alcaldes 
que se identifican con la centro iz-
quierda. Ese escenario era muy 
distinto años anteriores, de hecho 
en algún minuto toda la provincia 
de Marga Marga estaba en ma-
nos de la centro derecha, incluso 
Valparaíso y Viña del Mar.

También es cierto que es muy 
difícil que un alcalde en ejercicio 
pierda su primera reelección y aquí 
prácticamente en todas las comu-
nas nombradas, a excepción de 
Valparaíso, los jefes comunales en 
ejercicio van por su segunda vez.

Por eso tal vez la tarea de la cen-
tro derecha es más dura que años 
anteriores. Primero porque no sólo 

nominador común: Ganaron en 
zonas donde no gana la centro 
derecha tradicionalmente.

Hoy Chile Vamos tiene una es-
casez de candidatos realmente 
sorprendente. Casos como Quillota 
resultan difíciles de creer. En esa 
comuna siempre el candidato 
presidencial de centro derecha ha 
ganado, sin embargo hoy no exis-
te ninguna figura que sí quiera le 
interese competir representando 
al conglomerado.

Algunos dicen que el sector de 
centro derecha habría definido ha-
cer primarias en tres comunas. Li-
mache, Quilpué y Concón. Es justa-
mente esta última donde también 
hubo primarias en la municipal pa-
sada, pero fueron una burla, porque 
luego de eso nadie las respetó. En 
Limache las primarias se hacen 
más que necesarias, sobre todo 
porque no existen liderazgos cla-

POP, el candidato que no 
quiere la élite, pero que 
gana elecciones en la centro 
derecha

deben aprender de los errores de 
desunión que cometieron en co-
munas como Concón o Quilpué, 
sino que también porque tienen 
que elegir como pinzas a sus can-
didatos.

Es justamente este proceso el 
menos transparente de todos para 
los partidos y sobre todo en el caso 
de la centro derecha. Si hay algo en 
común, al menos en la región, en-
tre Evópoli, la UDI y RN es que no 
les gustan las primarias, se saltan 
los procesos de elecciones y en 
el fondo los candidatos se termi-
nan repartiendo en Santiago y 
muchas veces con nombres muy 
alejados de la realidad electoral 
de la zona.

Hoy en nuestra edición incluimos 
una amplia nota sobre los candida-
tos que denominamos POP. Son 
aquellos hombres y mujeres de cen-
tro derecha que han logrado gober-
nar y ganar elecciones justamente 
en lugares complejos para el sector 
y donde no se obtiene mayoría.

El "Negro Castro" en el Puerto, 
Virginia Reginato en Viña del Mar, 
Margarita Osorio en Nogales, Tri-
nidad Rojo y Roberto Chahuán 
en La Calera, todos tienen un de-

ros y en Quilpué lo cierto es que 
el único sentido que tendría una 
primaria sería invitar al hoy inde-
pendiente Christian Cardenas, sin 
embargo todo indica que nueva-
mente Melipillán tendría carrera 
corrida porque habrá un pool am-
plio de opositores en la papeleta.

Pero quizás donde la centro de-
recha de verdad tenga opciones es 
justamente en Viña del Mar. Es por 
eso que es tan importante cómo 
será la elección del candidato. Wi-
lliams con ventaja sobre Catril, 
aunque ambos con un estilo muy 
POP, como lo hemos denominado, 
parecen ser los únicos que tendrían 
posibilidad de derrotar a Ripamon-
ti. La gran duda que queda es si la 
élite va a dejarlos competir o los 
sacará por secretaría, porque te-
ner primarias en Viña pareciera 
ser algo bastante utópico por es-
tos días.
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como jefa comunal de la comu-
na del sector oriente de la región 
Metropolitana.

De esta forma, pasadas las 13.00 
horas de este viernes 5 de abril, en 
el lanzamiento del proyecto de re-
cuperación del Café Literario del 
Parque Balmaceda, el que fue des-
truido durante el estallido social, 
Matthei realizaría el esperado 
anuncio en medio del punto de 

Evelyn Matthei no irá a la reelección 
como alcaldesa de Providencia y dará 
paso a su carrera presidencial

L a alcaldesa de Providen-
cia, Evelyn Matthei, ya ha-
bría tomado una decisión 
respecto a su futuro en la 

política, ya que anunciará durante 
la jornada de este viernes que no 
irá a la reelección en las próximas 
elecciones municipales. 

Según lo consignado por La Ter-
cera, la edil confirmará que no 
repostulará a un tercer periodo 

prensa, abriéndose paso así para 
una eventual candidatura presi-
dencial. 

A raíz de esto, diversos nombres 
comenzaron a circular como sus 

posibles sucesores en la alcaldía 
de Providencia, donde destacan 
en el sector los exministro Jaime 
Bellolio, Enrique Paris y Cristian 
Monckeberg.

A raíz de esto, en el sector suenan fuerte los nombres de 
los exministros Jaime Bellolio, Enrique Paris y Cristian 
Monckeberg como sus posibles sucesores en la alcaldía de la 
comuna del sector oriente de la región Metropolitana.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/evelyn-matthei-no-ira-a-la-reeleccion-como-alcaldesa-de-providencia-y
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ra para competir por otras comu-
nas como Santiago e incluso por la 
gobernación metropolitana, que 
hoy ocupa Claudio Orrego.

LAS CONDES
También la dirigente del gremia-

lismo se refirió al gesto de Daniela 
Peñaloza, hoy alcaldesa de Las 
Condes, quien anunció que no irá 
a la reelección, lo que da luz verde 
para que Marcela Cubillos, inde-
pendiente, se convierta en la candi-
data del sector en Las Condes.

Al respecto, Hoffmann sostuvo 
que “tengo la impresión que toma-
mos la decisión correcta. Yo agra-

UDI evalúa a exministro Delgado para 
competir contra Vodanovic por la 
alcaldía de Maipú

L a secretaria general de la 
UDI, María José Hoffmann, 
confirmó que el partido 
está evaluando la opción 

de que Rodrigo Delgado pueda ser 
el candidato de Chile Vamos para 
competir contra Tomás Vodanovic 
(RD), actual alcalde de Maipú.

“Tenemos una carta, estamos 
conversando, estamos midiendo, 
estamos viendo si vamos a prima-
rias. Pero tenemos un candidato 
que nos ha ido bastante bien que 
es Rodrigo Delgado, que él ha es-
tado siempre a disposición como 
debiera ser, de ponerse a disposi-
ción donde sea más necesario y lo 
estamos conversando y evaluan-
do con él”, dijo en entrevista con 
T13 Radio.

El nombre del ex titular del Inte-
rior, también ha sonado como figu-

dezco infinitamente la actitud 
que tuvo, el gesto de nobleza de la 
alcaldesa Peñaloza”.

“Fue una decisión de ella, apo-
yada por nosotros, conversada 
con nosotros hace varias sema-
nas y quiero agradecer, porque yo 
al menos he visto pocos gestos de 
ese nivel en política”, agregó.

Sobre Marcela Cubillos, la secre-
taria general de la UDI indicó que 
“su irrupción debería haber sido 
menos mediática. Marcela ha sido 
una militante eterna, da lo mismo 
que hoy sea independiente. Es una 
persona muy cercana a nosotros, al 
gremialismo”.

“Nosotros hemos tenido varias 
conversaciones con ella durante es-
tas semanas, pero no hay ninguna 
duda de la fuerza electoral que 
tiene Marcela. En ese sentido con 
el gesto que ha tenido la alcaldesa 
Peñaloza, yo no dudo que ella hoy 
pueda ser la candidata de la uni-
dad, gracias a ese gesto”, señaló.

“Si esto sale todo bien debiera 
ser una candidata que obtenga 
el 80% de los votos”, aseguró Ho-
ffmann.

Al finalizar, la dirigente asegu-
ró a T13 Radio que Cubillos “es un 
transatlántico en la política, eso es 
innegable y gracias al gesto que ha 
tenido Daniela Peñaloza, lo más 
probable es que sea la candidata 
única del sector en la comuna de 
Las Condes”.

La secretaria general del partido dijo sobre la exautoridad 
que "ha estado siempre a disposición como debiera ser, 
de ponerse a disposición donde sea más necesario".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/udi-evalua-a-exministro-delgado-para-competir-contra-vodanovic-por-la
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ajustes que eran necesarios en una 
economía sobrecalentada a costa 
de los trabajadores y trabajadoras”, 
sino “que se hizo con una perspec-
tiva de seguridad social, de pro-
tección social”.

“La economía está creciendo 
desde mediados de 2023, es de-
cir, que llevamos nueves meses 
creciendo, y esta expansión va a 
continuar firme durante el año 
2024”, subrayó.

El Jefe de Estado además enfa-

Presidente Boric destaca crecimiento 
de la economía en los últimos meses: 
“Estamos despegando”

E l Presidente Gabriel Bo-
ric destacó el crecimien-
to de la economía en el 
país y aseguró que “esta 

expansión va a continuar firme 
durante el año 2024”.

En el marco del nuevo Consejo de 
Gabinete realizado la mañana de 
este viernes, el mandatario señaló 
que “hemos consolidado y se ha 
logrado reducir la inflación desde 
un 14% a menos del 4% sin caer 
en una recesión, y sin hacer los 

tizó que esto será “por encima del 
crecimiento promedio del último 
periodo 2015-2021” y que por lo 
tanto, “como país en materia eco-
nómica estamos despegando”.

En cuanto al mercado del tra-
bajo, comentó que este “va a se-
guir recuperándose, acumulando 
medio millón de nuevos empleos 
desde que asumimos el Gobierno 
hasta mediados del 2024”.

“Es importante que sigamos con 
el esfuerzo firme para terminar con 
los tiempos de incertidumbre que 
ha vivido nuestro país, y ofrecerle 
un presente y futuro de esperanza 
y bienestar”, añadió.

Además, sostuvo que “es bas-
tante claro que pese a lo que dicen 
algunos, el control de la inflación, 
el control de la economía, los da-

tos que daba ayer el subsecretario 
Monsalve en materia de orden pú-
blico dan cuenta que como país es-
tamos avanzando, y en cada una 
de sus carteras sectoriales uste-
des pueden dar cuenta de ello”.

Asimismo, el mandatario plan-
teó que la recuperación de la eco-
nomía “tiene que ver con nuestro 
trabajo y, en particular, del equi-
po económico”.

Finalmente, manifestó que como 
señaló en el Consejo de Gabinete 
pasado "este es un año de cum-
plimiento no un año de promesas, 
y por lo tanto mi mandato es que 
sigamos trabajando firme, en te-
rreno, para cumplir lo que nos he-
mos comprometido con el pueblo 
de Chile”.

“La economía está creciendo desde mediados de 2023, es 
decir, que llevamos nueves meses creciendo, y esta expansión 
va a continuar firme durante el año 2024”, aseguró el Jefe de 
Estado en el marco del nuevo Consejo de Gabinete.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-destaca-crecimiento-de-la-economia-en-los-ultimos
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E l alcalde de Recoleta, Da-
niel Jadue, dialogó este 
viernes con Radio Usach 
y aseguró estar comple-

tamente tranquilo ante el proceso 
judicial y reafirmó su inocencia 
ante los delitos de corrupción que 
se le imputan en el caso de las far-
macias populares.

“Estoy bien tranquilo y con-
tento que con este paso se dé. En 
la justicia hay un concepto que se 
llama eficiencia y la eficacia de la 
investigación y la ley dice que des-
pués de dos años se pierden en 
una investigación, acá llevamos 
tres años”, explicó.

“Ha sido una investigación lar-
gamente anunciada, además es 
una formalización que es el inicio 
del proceso, el que ha estado con 
una campaña mediática odiosa, 
por lo que estoy contento que por 
primera vez pueda comenzar a 
ejercer mi defensa y saber for-
malmente, y no por la campaña 
mediática, de qué se me acusa”, 
señaló el alcalde.

“A diferencia de otros casos, aquí 
no hay plata en las cuentas perso-
nales, en las platas de funcionarios, 
no hay platas perdidas, se saben 
dónde están”, sostuvo.

“No se discute un enriquecimien-
to ilícito, lo que se discute es una 
forma en que se tomaron decisio-
nes y si estás habrían perjudicado 
el patrimonio del Estado”, aclaró 
Jadue.

Consultado sobre la adquisición 
de medicamentos durante la pan-
demia, el alcalde afirmó que no 
existió un acto de cohecho en la 
negociación.

“Puede haber un mal negocio, 
pero no hay estafa, no hay cohe-
cho. Pudimos haber metido las 
patas, pero las manos jamás. La 
misma carpeta investigativa acre-
dita que no llegó plata a mis cuen-
tas personales”, dijo.

“A diferencia de otros casos, 
aquí no hay plata en mi cuenta 
ni en la de algún funcionario mu-
nicipal, no hay platas perdidas. 
Aquí puede haber un mal negocio, 
pero no hay ni estafa ni cohecho", 
manifestó el alcalde.

Respecto a la arista política de su 
formalización y las declaraciones 
cruzadas con personeros de Chile 
Vamos, el alcalde ironizó con los 
dichos del presidente de la UDI, 
Javier Macaya.

“Primero saludar a Javier Maca-
ya, que es el presidente del partido 
que más ha contribuido a la judicia-
lización de la política. Hoy (la UDI) 
tiene más de 30 alcaldes procesa-
dos”, dijo el edil.

También el alcalde de Recoleta 
se refirió a las críticas del oficialis-

mo y pidió “prudencia” antes del 
proceso de formalización en su 
contra.

“Llama la atención las declara-
ciones de los últimos días, de dipu-
tados (oficialistas), de presidentas, 
de ministros, poniendo criterios 
poco ecuánimes, violando la pre-
sunción de inocencia. No creo que 
ninguna acusación infundada per-
judica la carrera de nadie, es más, 
me pueden estar haciendo el tre-
mendo favor”, cerró Daniel Jadue.

Alcalde Jadue se defiende y asegura 
que en caso de Farmacias Populares 
“puede haber un mal negocio, pero no 
estafa ni cohecho”

El próximo 29 de mayo, la fiscalía Metropolitana 
Centro Norte formalizará al alcalde de Recoleta 
por presuntos delitos de corrupción, cohecho, 
administración desleal, fraude al fisco y estafa, por el 
denominado caso Farmacias Populares, donde el edil 
aseguró estar tranquilo y reafirmó su inocencia.
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nal artificioso, alambicado que 
contiene una pretendida responsa-
bilidad de mando que no es un ele-
mento objetivo del tipo penal delito 
de apremios ilegítimos”.

“Esta figura – argumenta - no 
constituye un crimen en sí mismo, 
sino una especial participación de 
los jefes militares y civiles en los 
tipos penales de derecho penal 
internacional”.

Lo anterior resulta “inaplicable” 
a la figura de un delito común de 
apremios ilegítimos simples, dice el 
general Yáñez, y asegura que la so-
licitud de formalización presentada 
en su contra contiene vicios que la 
hacen susceptible de ser anulada.

General Yáñez recurre al Tribunal 
Constitucional para suspender su 
formalización por causas del estallido 
social

E l general director de Ca-
rabineros, Ricardo Yáñez, 
ingresó un requerimiento 
de inaplicabilidad por 

inconstitucionalidad ante el Tribu-
nal Constitucional, argumentando 
que las actuaciones del Ministerio 
Público han implicado una serie de 
vicios que vulneran sus garantías 
constitucionales.

La máxima autoridad de la po-
licía uniformada será imputado 
por su presunta responsabilidad 
de mando y omisión en apremios 
ilegítimos ocurridos durante el 
estallido social.

Yáñez sostiene en uno de sus 
argumentos que todavía no puede 
conocer cómo la Fiscalía Regional 
Centro Norte pretende encausarlo 
por 952 delitos omisivos.

En ese sentido acusa que la in-
vestigación en su contra “se funda 
en una elaboración de un tipo pe-

“Al no haberse declarado así por 
el juez de primer grado, vulneró 
garantías constitucionales como el 
debido proceso, en su vertiente al 
derecho a defensa y derecho al re-
curso, y principios constitucionales 
como la supremacía constitucional 
y de juridicidad”.

De seguir adelante, dice Yáñez, 
se le estaría sometiendo a un “pro-
cedimiento irracional e injusto”, ya 
que nunca se le han dado a conocer 
los cargos que se le imputan, lo que 
es un requisito esencial del debido 
proceso y se le impide de esta ma-
nera ejercer una óptima defesa.

Yáñez acusa además un uso 
“abusivo del Derecho” y estar suje-

to a un “procedimiento irracional 
e injusto” por parte del tribunal, lo 
que “está afectando mi dignidad y 
honra, y amenazando mi libertad 
personal, además de buscar dañar, 
a través mío, de forma irremediable 
a la institución de Carabineros de 
Chile”.

LO que busca con esta acción 
ante el TC, asegura, es “garantizar 
que se me juzgue con apego a un 
justo y racional procedimiento, sin 
intervenciones políticas”

“Durante estos tres años hemos 
logrado levantar nuevamente -con 
enorme dedicación personal- a 
nuestra querida institución para 
situarla en el lugar que hoy ocu-
pa en la República, recuperando el 
aprecio y cariño de la sociedad civil, 
porque sin duda Carabineros forma 
parte de la nación toda y es una ins-
titución de todos los chilenos”, dice 
en el escrito.

La máxima autoridad de la policía uniformada será imputado 
por su presunta responsabilidad de mando y omisión en 
apremios ilegítimos ocurridos durante el estallido social.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/general-yanez-recurre-al-tribunal-constitucional-para-suspender-su
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Vargas.
Luis Hermosilla es investigado 

por la Fiscalía Metropolitana Orien-
te por el presunto pago de coimas 
a funcionarios del Servicio de Im-
puestos Internos y de la Comisión 
para el Mercado Financiero, según 
los audios dados a conocer por Ci-
per.

U n abogado que sostuvo 
“múltiples conversa-
ciones” por WhatsApp 
con Luis Hermosilla re-

currió a la Corte de Apelaciones 
de Santiago para impedir que el 
Consejo de Defensa del Estado 
tenga acceso a los chats del polé-
mico penalista.

Según informó Ciper, se trata 
del abogado Mario Vargas, quien 
este jueves ingresó un recurso en 
el tribunal de alzada santiaguino 
contra las intenciones anuncia-
das por el presidente del CDE, 
Raúl Letelier, de solicitar a la fis-
calía conocimiento de los mensa-
jes.

“Tengo múltiples conversacio-
nes con el abogado Luis Hermosi-

lla desde hace años, las que tienen 
diverso contenido, y que van desde 
cuestiones absolutamente perso-
nales, intercambio de opiniones, 
hasta las situaciones de algunos 
clientes que defendimos de forma 
conjunta, las que no tienen rela-
ción alguna con los hechos inves-
tigados, si no que se insertan den-
tro mi ámbito privado y el acceso a 
otras conversaciones importa una 
infracción al secreto profesional”, 
afirma Vargas en su recurso.

“En ese orden de ideas, y sin que 
yo haya tenido vinculación alguna 
con los demás intervinientes que 
participaron en la reunión que dio 
origen a la incautación del teléfono, 
el acceso a mis conversaciones 
privadas, por parte del Ministerio 

Abogado recurre a la Corte de 
Apelaciones para impedir que el 
Consejo de Defensa del Estado acceda 
a los chats de Luis Hermosilla

Público y la consecuente solicitud 
del Consejo de Defensa del Esta-
do, constituyen actos ilegales que 
perturban y amenazan, respecti-
vamente, mis garantías constitu-
cionales de igualdad ante la ley, 
la inviolabilidad de las comuni-
caciones privadas y mi derecho 
a la honra y privacidad, como se 
expondrá más adelante”, añade 

El abogado Mario Vargas asegura que sostuvo “múltiples 
conversaciones” por WhatsApp con Hermosilla, por lo que 
apela a que el acceso a estos “constituyen actos ilegales que 
perturban y amenazan mis garantías constitucionales de 
igualdad ante la ley, la inviolabilidad de las comunicaciones 
privadas y mi derecho a la honra y privacidad”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/abogado-recurre-a-la-corte-de-apelaciones-para-impedir-que-el-consejo-de
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Con más de mil funcionarios de la PDI 
realizan masivo operativo en búsqueda 
de la banda de crimen organizado «Los 
Trinitarios»

La Fiscalía Metropolitana Oc-
cidente y la Policía de Investiga-
ciones realizan en estos momentos 
un operativo masivo con cerca de 
mil funcionarios de la PDI, des-
plegados en más de 15 comunas 
de la región Metropolitana, en 
búsqueda de la banda de crimen 
organizado de origen dominicano 
denominada Los Trinitarios.

En la toma Nuevo Amanecer de 
Cerrillos, uno de los focos del ope-
rativo, el fiscal regional occidente 
Marcos Pastén señaló que se inves-
tiga, principalmente, “a una banda 
organizada denominada Los Tri-
nitarios, personas de nacionali-
dad generalmente dominicana, 
pero con participación de otras 
nacionalidades”.

A raíz de estas indagaciones, el 
persecutor detalló que “se ingresó 

a alrededor de 126 domicilios en 
más de 15 comunas de la región, 
se utilizaron diversas técnicas de 
investigación, se hicieron las vi-
gilancias y georreferenciaciones 
de los puntos para ingresar espe-
cialmente a la toma Cerrillos”.

Crean "cotona 
antibalas" por alza 
de niños, niñas y 
adolescentes muertos 
producto de impactos 
de bala

La Fundación País Seguro estre-
nó una campaña titulada “Cotona 
Antibalas”, cuyo objetivo es la sen-
sibilización por la muerte de niños 
y adolescentes por armas de fuego 
y protegerlos de eventuales tiroteos 
entrte bandas criminales.

De acuerdo con las cifras entre-
gadas por la organización, en los 
últimos diez años han muerto 218 
menores por dicho armamento, 
de los cuales 110 han ocurrido en la 
región Metropolitana, seguido por 
las regiones de Biobío y Valparaíso 
con 27 y 20 casos, respectivamente.

En la región Metropolitana, el 
detalle lo encabeza La Pintana 
con un total de 14 homicidios a ni-
ños, niñas y adolescentes; lo sigue 

Pudahuel y San Bernardo, con 9 
homicidios cada una; Quilicura y 
Santiago, con 6 homicidios cada 
una; La Cisterna y Maipú, con 5 
muertes cada una; y Colina, Inde-
pendencia y Quinta Normal, con 
cuatro homicidios.

El atuendo escolar se confeccio-
nó con material antibalístico “por 
madres de niños que fueron vícti-
mas de balas perdidas”. Según se 
informó, “hoy existe un niño que la 
está usando para asistir a clases”.

En los últimos diez años 
han muerto 218 niños por 
dicho armamento, de los 
cuales 110 han ocurrido en 
la región Metropolitana.

El procedimiento se está llevando a cabo de forma simultánea 
en 17 comunas de la región Metropolitana, el que cuenta con 
la participación del fiscal nacional Ángel Valencia, quien 
encabeza las diligencias en la toma Nuevo Amanecer de 
Cerrillos.

defensa intenta evitar el presidio 
en caso de un veredicto conde-
natorio en su contra.

La Fiscalía de Alta Complejidad 
de O’Higgins pidió 12 años de cár-
cel para Eduardo Macaya Zentilli, 
padre del presidente de la UDI, Ja-
vier Macaya, por el delito de abuso 
sexual reiterado en contra de una 
menor de 12 años.

El empresario del rubro vinícola 

fue formalizado el 7 de junio pasa-
do en San Fernando, y desde el 15 
de julio se mantiene bajo la medi-
da cautelar de arresto domicilia-
rio total.

Macaya estuvo aproximada-
mente cinco semanas en prisión 
preventiva, hasta que la Corte de 

Apelaciones de Rancagua acogió la 
solicitud de la defensa para aplicar 
una medida menos gravosa, pre-
vio pago de una fianza de $150 
millones.

Mientras tanto se mantiene sin 
resolver un requerimiento ante el 
Tribunal Constitucional en el que la 

Fiscalía solicita 12 años de cárcel para padre del senador 
Macaya por abuso sexual infantil reiterado

El empresario del rubro 
vinícola fue formalizado 
el 7 de junio pasado en 
San Fernando, y desde 
el 15 de julio se mantiene 
bajo la medida cautelar 
de arresto domiciliario 
total.
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E l empresario Elon Musk, 
uno de los hombres más 
ricos del mundo, ha exi-
gido a las autoridades de 

Estados Unidos que tomen medi-
das contra las bandas de ladro-
nes chilenos que roban casas de 
lujos en los estados de California, 
Michigan y Florida.

Según informa el diario español 
El País, la queja del propietario 
de Tesla y de la red social X (an-
tes Twitter) surge en medio de 
las dudas por la continuidad del 
país sudamericano en el podero-
so programa de exención de visa 
(conocido como Visa Waiver).

El magnate sudafricano, que po-
see ciudadanía estadounidense y 
que reside en aquel país, ha comen-
tado un mensaje compartido en X 
el pasado 1 de abril por el usuario 
Collin Rugg, en donde se muestra 
un video de un grupo de personas 
asaltando una vivienda.

“Las bandas chilenas se están 
aprovechando del programa de 
Visa Waiver de Estados Unidos y 
vienen a este país solo para robar 
en casas de lujo. Las bandas están 
muy bien equipadas y utilizan wi-
fi-jammers para perturbar los sis-
temas de seguridad. Los matones 
internacionales asaltaron recien-
temente un barrio de Michigan 
y robaron 800.000 dólares en 
joyas y dinero en efectivo de una 

sola vivienda”, señala el texto.
Musk opinó sobre el hecho y 

emplazó a las autoridades esta-
dounidenses para que resuelvan 
este problema. “Solo empeorará a 
menos que se tomen medidas”, ha 
expresado el multimillonario.

La policía estadounidense ha 
alertado sobre un incremento de los 
robos en las propiedades acomoda-
das de la ciudad de Los Ángeles, los 
que son cometidos por bandas 
criminales compuestas por per-
sonas de origen chileno.

En marzo pasado, cuatro perso-
nas procedentes de Chile fueron 
arrestadas por cometer hurtos en 
el barrio de Pacific Palisades.

La presencia de delincuentes 
chilenos también se ha detectado 
en otros estados como Florida, en 
donde en septiembre pasado se 
detuvo a un grupo de mecheras 
(ladronas de tienda) que arrasa-
ban con los negocios de Miami.

DEBATE EN CHILE 
La opinión de Elon Musk se ha 

cruzado con la extensa discusión 

sobre la continuidad de Chile en el 
programa Visa Waiver, el que está 
vigente desde 2014.

El año pasado, la embajadora 
de Estados Unidos en Santiago, 
Bernadette Meehan, transparentó 
la situación y admitió que el uso 
de la exención de visas estaba en 
riesgo por el arribo de los delin-
cuentes.

Los temores sobre una pérdida 
del beneficio se disiparon luego que 
Washington alcanzara un acuer-
do con el Gobierno del presidente 
Gabriel Boric para la identificación 
de los viajeros. La diplomática ha 
respaldado este avance, aunque 
todavía mantiene sus adverten-
cias sobre el estatus chileno.

“No hay membresía permanente 
en el programa de exención de visa. 
No es el caso de que una vez que 
eres miembro, estás libre y disfru-
tas de un beneficio para siempre. 
De hecho, hemos visto en países 
como Argentina y Uruguay, en la 
región, ambos solían ser miem-
bros del programa de exención 
de visa y perdieron ese privilegio 

por diversas razones. Por lo tanto, 
nunca es una garantía que cual-
quier país permanezca”, indicó el 
pasado martes en una entrevista a 
radio Cooperativa.

En tanto, el subsecretario del 
Interior, Manuel Monsalve, ha 
reconocido este jueves que Chile 
estuvo a punto de quedar sin la 
exención de visa con Estados Uni-
dos, pero aseguró que dicha situa-
ción mejoró con el acuerdo alcan-
zado por el Ministerio de Relaciones 
Exteriores chileno.

“Se salvó [la Visa Waiver] por-
que cuando nosotros asumimos, 
en marzo de 2022, efectivamente 
estaba en riesgo. Constituimos una 
mesa de trabajo, con la Cancillería 
con el gobierno norteamericano. 
Logramos establecer un mecanis-
mo de intercambio de informa-
ción que le diera garantías y que 
antes no estaba”, ha dicho en una 
entrevista a Canal 13.

La autoridad enfatizó además 
que los estadounidenses “no es-
tán a ciegas” con la llegada de los 
chilenos, ya que se comparte la 
información procedente del ser-
vicio de Aduanas y de la Policía de 
Investigaciones (PDI).

DISCUSIÓN EN ESTADOS 
UNIDOS 

La continuidad de la Visa Waiver 
para el país sudamericano ha en-
trado a la discusión política interna 
de Estados Unidos. En junio del año 
pasado, el congresista republicano 
estadounidense Kevin McCarthy, 
que representa a California, ame-
nazó al Gobierno de Joe Biden con 
no despachar los recursos asocia-
dos al programa.

El político —que en ese tiem-
po era el líder de la mayoría de su 
partido en la Cámara de Represen-
tantes— exigió que Santiago en-
tregara todos los datos sobre los 
delincuentes que se trasladaban 
aprovechando el beneficio.

Chile es el único país de Lati-
noamérica que participa de este 
programa de exención de visado. 
Las otras naciones adheridas son 
Alemania, Andorra, Austria, Aus-
tralia, Bélgica, Brunéi, Corea del Sur, 
Croacia, Dinamarca, Eslovaquia, Es-
lovenia, Estonia, España Finlandia, 
Francia, Grecia, Hungría, Irlanda, 
Islandia, Italia, Japón, Letonia, Lie-
chtenstein, Lituania, Luxemburgo, 
Malta, Mónaco, Noruega, Nueva 
Zelanda, Países Bajos, Portugal, 
San Marino, Singapur, Suecia, Sui-
za, Taiwán, Polonia, Reino Unido, y 
República Checa.

Elon Musk solicita medidas contra ladrones 
chilenos que roban casas de lujo en Estados 
Unidos

El empresario sudafricano, quien posee ciudadanía  
estadounidense y que reside en aquel país, y que además  
es uno de los hombres más ricos del mundo, sostuvo que  
“las bandas chilenas” están muy bien equipadas y  
“se están aprovechando del programa de Visa Waiver”.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/elon-musk-solicita-medidas-contra-ladrones-chilenos-que-roban-casas-de
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E l Ejército israelí ha anun-
ciado este viernes el cese 
de dos oficiales y amo-
nestaciones para otros 

tres, entre ellos el jefe de opera-
ciones para el Mando Sur, en re-
lación al ataque contra el convoy 

de la organización humanitaria 
World Central Kitchen que costó 
la vida a siete de sus integrantes 
en Gaza.

Las Fuerzas de Defensa de Israel 
(FDI) concluyen que tanto los cesa-
dos como los apercibidos "gestio-

naron mal información crítica" y 
"violaron las reglas de enfrenta-
miento" marcadas por el Ejército 
israelí.

Las conclusiones de la investi-
gación dirigida por el general Yoav 
Har Evan y publicadas en la página 

web del Ejército israelí indican que 
"el incidente podría haberse evi-
tado" y que "quienes aprobaron 
el ataque estaban convencidos 
de que estaban atacando a ope-
rativos armados" del movimiento 
palestino Hamás.

Sea como fuere, el Ejército indi-
ca que "el daño a los vehículos de 
ayuda es un grave error" derivado 
de una "grave" cadena de fallos, 
resultado de "una identificación 
errónea", un "error en la toma de 
decisiones" y un "ataque contra-
rio a las órdenes" de la apertura 
de fuego.

Ejército israelí anunció el cese de dos 
oficiales tras ataque a vehículo de 
World Central Kitchen que dejó siete 
muertos

Las Fuerzas de Defensa de 
Israel (FDI) concluyen que 
tanto los cesados como los 
apercibidos "gestionaron 
mal información crítica" 
y "violaron las reglas de 
enfrentamiento" marcadas 
por el Ejército israelí.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/ejercito-israeli-anuncio-el-cese-de-dos-oficiales-tras-ataque-a-vehiculo
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peonato de Ascenso.
Cabe recordar que los capitali-

nos, al no poder utilizar su recinto 

en Lo Barnechea, optaron por el 
estadio Lucio Fariña de Quillota. Sin 
embargo, al jugar ante el equipo 
que hace siempre de local ahí, de-
cidieron trasladar su localía a La 
Calera.

Para este duelo a disputarse este 
lunes 8 de abril, a contar de las 
19:00 horas, podrán asistir un total 
de mil personas, de las cuales 800 
serán de San Luis.

El equipo canario se encuentra 
en el décimo lugar de la tabla de 
posiciones con 7 puntos; mientras 
que los huaicocheros están cuartos 
con 11 unidades.

Esteban Solari, director técnico 
de Everton, explicó los motivos por 
los cuales fue expulsado en el par-
tido ante Colo-Colo, donde cayeron 
4-1 en el estadio Monumental.

El argentino dijo que lo ocurrido 
el fin de semana pasadao "fue una 
confusión".

"No acostumbro a entrar a la 
cancha, pero en la cancha de Co-
lo-Colo hay que pasar por el cam-
po para salir, porque la manga 
está detrás del arco", añadió.

Por esta razón, el árbitro del 
compromiso, Fernando Véjar, ex-
pulsó al estratega al término del 
compromiso, aunque fue absuelto 
por el Tribunal de Disciplina.

"Como estaba cerca del árbitro, 
lo pasé a saludar y él interpretó 
que quizás fue con intención de 
exponerlo o protestar", explicó el 
DT de Everton.

De igual forma, sostuvo que "yo 
no tengo esa forma y trato de res-
petar al árbitro y hacer mi traba-
jo".

No obstante a aquello, indicó 
que "eso ya quedó atrás, no creo 
que haya sido el motivo por el que 
perdimos o ganamos. La respon-
sabildiad es de uno".

Finalmente comentó que "los 
ábitros son un poco más estric-
tos y tenemos que adaptarnos un 

poco más a lo que ellos saben. Es-
toy conociendo la liga y trato de mi 
poner mi foco en la liga y mejorar 
yo. Respecto a los árbitros... confío 
plenamente, nunca pienso que es 
algo contra mí ni contra el equipo".

Cabe recordar que Everton de 

Viña del Mar jugará este fin de 
semana ante Audax Italiano, en 
duelo a disputarse en el estadio 
Sausalito, con el regreso de los hin-
chas locales a las gradas, desde las 
20:00 horas de este sábado 6 de 
abril.

DT de Everton dijo que su expulsión ante 
Colo-Colo fue una "confusión" del árbitro

San Luis de Quillota hará su debut en el estadio de La 
Calera visitando a AC Barnechea

A cinco años de su inauguración, 
San Luis de Quillota jugará por 
primera vez en el estadio Nicolás 

Chahuán Nazar de La Calera.
Lo hará en su visita a AC Barne-

chea por la séptima fecha del Cam-

"Como estaba cerca del 
árbitro, lo pasé a saludar 
y él interpretó que quizás 
fue con intención de 
exponerlo o protestar", 
explicó Esteban Solari, 
quien fue absuelto por el 
Tribunal.

Si bien, el estadio Nicolás 
Chahuán Nazar de La 
Calera se inauguró hace 
cinco años, ésta será 
la primera vez que los 
vecinos de Quillota lo 
utilizarán.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/dt-de-everton-dijo-que-su-expulsion-ante-colo-colo-fue-una-confusion
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/san-luis-de-quillota-hara-su-debut-en-el-estadio-de-la-calera-visitando


29DeportesViernes 05 de abril

dría abandonar el fútbol europeo 
tras una exitosa etapa en el Inter, 
el nombre del chileno comenzó a 
sonar nuevamente en el mundo 
River para una posible y espera-
da vuelta".

Por último, comentó que "la po-
sibilidad de que Alexis Sánchez 
regrese a River son remotas pero 
reales. Esto no significa que haya 
contactos entre las partes, al menos 
hasta ahora".

Alexis Sánchez intenta apro-
vechar con todo los pocos minutos 
que le da el técnico Simone Inzaghi 
en el Inter de Milán, como lo hizo 
sentenciando hace unos días el 
triunfo ante el Empoli por la Serie A.

Pese a esto, en Italia insisten en 
que el cuadro lombardo no le re-
novará contrato al delantero chi-
leno a fines de junio, cuando quede 
con el pase en su poder, por lo que 
su futuro sigue en el aire.

Frente a esto, en el entorno al 
tocopillano aseguran que el golea-
dor histórico de la Roja ya se abre a 
mirar otros mercados que no sean 
el europeo. Es así como se reactiva-
ría la opción de regresar a River 
Plate, cuadro en el que brilló y fue 
campeón en 2008.

En ese sentido, el medio partida-
rio del elenco banda sangre, La Pá-

gina Millonaria sostuvo que "Alexis 
Sánchez se irá libre del Inter de 
Italia y ¿resurge el rumor de su 
vuelta a River?".

Además, añadió que "ante la 
noticia de que Alexis Sánchez po-

nortino. Pero el umpire le dio el pun-
to al criollo porque alguien del pú-
blico gritó en medio de la definición 
y desconcentró claramente al chi-
leno. Borges pidió repetir el punto 
y hasta llamó al supervisor. Pero la 
decisión se mantuvo y el encuen-
tro se reanudó después de varios 
minutos y con muchas pifias de 
los fanáticos.

En la recta final del set, el ex 17 

Un nuevo triunfazo para gritarlo 
con todo. Después de un muy mal 
inicio de temporada, Cristian Garin 
(112° del mundo) está de vuelta y 
este viernes avanzó a la semifinal 
de ATP 250 de Estoril, en Portugal, 
y volvió a una ronda de cuatro 
mejores a nivel ATP tras dos años.

Al igual que el jueves, el "Tan-
que" ganó un partidazo, esta vez 
ante el duro local Nuno Borges 
(62°) por parciales de 6-2 y 7-6 
(3), tras dos horas y 10 minutos 
de un duelo que tuvo polémica en 
el segundo set y el nacional incluso 
recibió pifias.

"Gago" entró enfocadísimo y a 
gran nivel. De hecho, quebró en el 
tercer game al aprovechar su cuar-
ta chance de ruptura, y después 
aplicó otro quiebre en el quinto 
juego para quedar rápidamente 5-1 
arriba. Luego abrochó la manga 
sin problemas con su turno en el 
octavo.

En el segundo episodio el luso 
mejoró y el nacido en Arica des-
perdició una bola de break en el 
tercer game, mientras que en el 
sexto salvó seis puntos de quiebre 
en un polémico juego cuando le 
rompían tras una pelota larga del 

del mundo desaprovechó dos pun-
tos de break en el noveno y después 
ambos estuvieron firmes con sus 
turnos hasta definir todo en un tie-
break, donde el "Tanque" estuvo 
más frío y se lo adjudicó por 7-3 
para sentenciar su victoria.

Con este triunfazo, Garin está 
escalando al casillero 101 en el 
ranking en vivo, rozando su re-
greso al top 100. Además, se me-

tió nuevamente en una semifinal 
ATP después de dos años, cuando 
lo hizo por última vez en Houston 
en 2022 (cayó ante el gigante esta-
dounidense John Isner).

En busca de la final del certamen 
portugués, "Gago" enfrentará este 
sábado al polaco Hubert Hurkacz, 
10 el planeta y segundo cabeza de 
serie, quien más temprano eliminó 
al qualy español Pablo Llamas Ruiz 
(152°) por 7-6 (4) y 6-4. Al top ten ya 
le ganó en la qualy de Wimbledon 
2018, aunque cuando los dos ni si-
quiera explotaban su nivel.

Cristian Garin gana en polémico duelo 
y avanza a la semifinal del ATP 250 de 
Estoril

En Argentina aseguran que River Plate reactivaría 
negociaciones por Alexis Sánchez

En un partido de infarto, el 
chileno derrotó en dos sets 
al local portugués Nuno 
Borges para volver a una 
ronda de cuatro mejores en 
un torneo de esta categoría 
desde Houston 2022 y rozar 
su regreso al top 100. Ahora, 
desafiará al polaco Hubert 
Hurkacz, 10 del planeta.

El medio partidario del 
elenco banda sangre, 
La Página Millonaria, 
sostuvo que "Alexis 
Sánchez se irá libre del 
Inter de Italia y ¿resurge 
el rumor de su vuelta a 
River?".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/cristian-garin-gana-en-polemico-duelo-y-avanza-a-la-semifinal-de-atp-250
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/en-argentina-aseguran-que-river-plate-reactivaria-negociaciones-por
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deo es de hace cinco años.
Pese a este mal rato, el chileno 

logró recuperar su cuenta, quedan-

do toda esta situación –afortuna-
damente para él– sólo en un mal 
rato.

El canal en YouTube del chileno 
Germán Garmendia fue blanco de 
un hackeo.

Se trata de «Hola soy Germán», 
una de las cuentas más populares 
de esta plataforma.

El chileno publicaba videos don-
de abordaba situaciones cotidianas 
a través del humor, lo que lo convir-
tió en uno de los primeros influen-
cers y más populares del país.

Y es que según reportan sus se-
guidores, el creador de contenidos 
perdió 10 millones de seguidores 
en cosa de minutos, para luego 
borrar varios de sus videos.

De igual forma, su canal pasó a 

llamarse «X4» y pasó de 43 millo-
nes de suscriptores a tener "sólo" 
21 millones. Además, el último vi-

todo apuntaría que se referiría a 
su compañera de conducción en 
el espacio Camila Andrade, la es-
tación televisiva decidió separarlos 
en sus labores.

A raíz de esto, el director del pro-
grama Ignacio Bustamante con-
firmó la salida de Kaminski de “La 
Caja de Pandora”, asegurando que 
buscarían darle un enfoque “más 
femenino”, asegurando que “no 
equivale a su situación personal, 
no somos nadie para juzgar la 
vida personal de alguien”.

En conversación con LUN, Busta-
mante reveló que llegará al espacio 
“un tridente de chicas que animen 
el programa”, por lo que “llegó el 
momento de darle ese giro”, des-
clasificando que si bien hace un 
tiempo venían con dicha idea, “la 
contingencia apuró las cosas”.Si bien en primera instancia se 

habría hablado de una pausa de 
una semana, este viernes La Red 
confirmó la salida del animador 

Francisco Kaminski del programa 
“La Caja de Pandora”.

Luego de su mediática separa-
ción tras 11 años de relación con 

la ex chica “Mekano” Carla Jara, 
quien acusó una infidelidad por 
parte del locutor radial con una 
“compañera de trabajo”, donde 

Tras mediática separación, confirman salida de 
Francisco Kaminski de “La Caja de Pandora”

El comunicador conducía el  
programa de La Red junto a  
Camila Andrade, y el director 
del espacio asegura que hace 
un tiempo buscaban darle un 
giro “más femenino”, por lo 
que “la contingencia apuró 
las cosas”, lo que -asegura- 
“no equivale a su situación  
personal”.

«Hola soy Germán» fue blanco de feroz hackeo: perdió 20 
millones de suscriptores

Los hackers, además, le 
borraron varios de sus 
videos, dejando como el más 
reciente uno publicado hace 
cinco años. Pese a ello, todo 
ya se solucionó.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tras-mediatica-separacion-confirman-salida-de-francisco-kaminski-de-la
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"Respeto el proceso": Ángela 
Prieto se refirió a la querella 
contra su cuñado Cristián 
Campos

Ángela Prieto abordó pública-
mente la querella que enfrenta su 
cuñado Cristián Campos, por pre-
suntos abusos sexuales que habría 
cometido contra Rafaella di Girola-
mo.

La actriz respondió a lo escrito 
por un seguidor en los comenta-
rios de una fotografía publicada en 
su cuenta de Instagram.

“Me da mucha tristeza que no 
apañen a la Rafa (di Girolamo), si 
hasta los propios hijos del abusa-
dor le creen y ustedes poniendo 
en duda el testimonio. Atroz me 
parece”, dijo la persona.

Ante esto, la hermana de María 
José Prieto manifestó que “acá la 
justicia será quien ponga las co-
sas en su lugar”.

Para luego agregar que "yo solo 
respeto el proceso y deseo de co-
razón que todo se aclare pronto”.

Fernando Solabarrieta y su 
hijo, Nicolás, serán dos de los invi-
tados de este viernes 5 de abril en 
«Podemos Hablar», programa este-
lar de Chilevisión.

El espacio mostró un adelanto de 
la conversación que sostendrán con 
Julio César Rodríguez, donde abor-
daron un difícil momento familiar.

Y es que la decisión de Nicolás 
Solabarrieta de entrar al reality 
«Tierra Brava», de Canal 13, causó 
una seria controversia con su padre.

"Estuvimos un poquito distan-
ciados, enojados al respecto. Él 
estaba en Dubái y me llama para 
decirme que se vuelve", comenzó 
contando el periodista.

Pero no sólo eso, sino que tam-
bién fue comunicado que su hijo en-
traba a un reality show: "Y la frase 
que le dije fue: ‘¿Me estái hue...?".

"La verdad es que fue mucho 
más grave de lo que hemos ha-
blado. ¿Cuánto estuvimos sin ha-
blarnos? Nunca en nuestras vidas 
nos había pasado algo parecido. 

Fernando Solabarrieta desclasifica 
pelea con su hijo Nicolás por ingreso a 
«Tierra Brava»

Jamás”, contó el periodista depor-
tivo en el programa.

También comentó que Ivette 
Vergara, su esposa, quiso intervenir 
en el conflicto entre ambos: "Un día 
ella me llama para preguntarme 
qué pasaba con Nico: ‘No me ha 
llamado, y si él no me llama, yo no 
lo voy a llamar’", le dijo a la tam-
bién periodista.

Por su parte, Nicolás Solabarrie-
ta comentó sobre la pelea con su 
padre que "se empezó a calentar 
la conversación... feo. Y le dije: 
‘Mira, si voy a entrar no te lo voy 
a preguntar, te lo estoy informan-
do. Si llego a entrar, voy a entrar y 
no te voy a preguntar. Es para que 
sepas'".

Finalmente dijo que "a mí lo que 
me dolió fue cuando me dijo que 
‘en un momento pasé de ser un 
estudiante de la universidad a en-
trar a un reality show’. Como que 
para él, era una gran decepción".

"Estuvimos un poquito 
distanciados, enojados 
al respecto. Él estaba en 
Dubái y me llama para 
decirme que se vuelve", 
comenzó relatando el 
periodista deportivo en 
«PH».

La actriz respondió a un  
seguidor de su cuenta de  
Instagram que la emplazó  
a apoyar a Raffaella di  
Girolamo en su demanda.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/fernando-solabarrieta-desclasifica-pelea-con-su-hijo-nicolas-por-ingreso
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/respeto-el-proceso-angela-prieto-se-refirio-a-la-querella-contra-su
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